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Стратегия торговли 
от TeleTRADE 

28 февраля 2012 года компания TeleTRADE прово-
дит в Архангельске мастер-класс для всех, кто жела-
ет повысить свой уровень знаний о валютном рынке. 
Занятие дает возможность узнать самую актуаль-
ную и полезную информацию, выстроить или сде-
лать более эффективной свою стратегию торговли 
и задать все интересующие вопросы специалистам 
компании.

Мастер-классы, предлагаемые компанией TeleTRADE, 
интересны как опытным трейдерам, так и новичкам тор-
говли на валютном рынке. Занятия традиционно прохо-
дят в режиме живого общения: такая форма позволяет 
поделиться накопленным опытом, значительно повысить 
свою финансовую грамотность, освоить новейшие прие-
мы и тактики успешного трейдинга на FOREX. От способ-
ности лучше понимать движения  рынка зависит прибыль 
каждого трейдера.

Темы мастер-класса в Архангельске:
«Торговая стратегия по индикаторам техническо-• 
го анализа «pivot point»»,
« Управление капиталом. Стоп-приказы».• 

Занятия будут проходить в офисе архангельского пред-
ставительства TeleTRADE по адресу: ул. Поморская 5, офис 
320. Начало — в 19.00. Всю дополнительную информацию 
можно узнать в офисе компании.

Приходите и получайте важнейшие знания о валютном 
рынке от аналитиков TeleTRADE. Проводите свое время с 
максимальной выгодой!

Предварительная запись на мастер-класс осуще-
ствляется по телефону: (8182) 44-00-94.

Секрет успеха
Реклама

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 320, 

тел. (8182) 44-00-94
www.teletrade.ru

Надувная
Вселенная
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Северодвинск попал в 
программу господдержки 
российских моногородов 
в 2010 году, единственный 
от Архангельской области. 
Пользуясь вузовской лекси-
кой, конкурс был очень высо-
ким: 20 городов на «место». 

Успех Северодвинск у 
обеспечил качественный ин-
вестиционный план, первые 
пункты которого уже выпол-
нены в 2010-2011 годах. Льви-
ная доля федерального мил-
лиарда (около 900 млн) ушла 
на городскую инфраструкту-
ру: в ноябре 2011-го был вве-
ден в эксплуатацию новый 
участок Архангельского шос-
се протяженностью 1,8 км.

Кроме того, в городе ка-
питально отремонтирова-
ны пять домов, заменены 26 
лифтов. Для сравнения: при 
рассмотрении бюджета Ар-
хангельска на 2012 год шла 
речь о выделении средств на 
замену 5-7 лифтов в много-
этажках, и это считается ог-
ромным вложением. 

10 млн рублей было на-
правлена на поддержку ма-
лого и среднего бизнеса Се-
веродвинска, а именно - на 
создание центра выдачи дос-
тупных кредитов (микрофи-

нансирования). Сейчас на его 
счету уже 30 млн. 

С такими результатами, а 
главное без скандалов, свя-
занных с расходованием фе-
деральных средств, Северо-
двинск имеет возможность 
решить за счет государства 
еще две серьезные пробле-
мы: избавиться от постоян-
ных пробок на пересечении 
Архангельского и Ягринского 
шоссе, а также реконструи-
ровать мост через Николь-
ское устье Северной Двины.

По словам министра 
экономразвития Архан-
гельской области Евгения 
МИХАЙЛОВСКОГО, строи-
тельство Ягринской развяз-
ки дело решенное. С авто-
мобильно-железнодорож-
ным мостом, соединяющим 
Ягры с центром Северодвин-
ска, все гораздо сложнее. 

Этому мосту, через кото-
рый идет большая часть гру-
зов для «Звездочки», почти 60 
лет. По результатам послед-
них испытаний разрешенные 
нагрузки на него серьезно ог-
раничены. Оптимальный ва-
риант — построить рядом но-
вый железнодорожный мост, 
а старый реконструировать и 
расширить под автомобиль-
ное движение. По расчетам, 
решение транспортной про-
блемы позволит «Звездочке» 
привлечь порядка 12 млрд 

рублей инвестиций. Пред-
полагаемая цена проекта — 
свыше 1,7 млрд рублей.

Инвестплан модерниза-
ции Северодвинска разрабо-
тан до 2020 года, но постоян-
ную поддержку Федерации 
городу никто не обещал. 

«В 2010 году на моно-
города было выделено 25 
млрд рублей. Сейчас в Мин-
регионразвития идет работа 
над программой с ежегодным 
финансированием уже всего 
лишь в 5 млрд. Мы заявляем-
ся, причем не только по Се-
веродвинску, но и по Онеге и 
Коряжме (для них это будет 
уже третья попытка попасть 
в программу), но понятно, что 

отбор будет жестким», - пояс-
няет Евгений Михайловский. 

Впрочем, реконструкция 
Ягринского моста предва-
рительно включена в другую 
федеральную программу — 
по линии оборонки: об этом в 
ходе недавнего визита в Се-
веродвинск сообщил зам-
председателя Правительст-
ва РФ Дмитрий РОГОЗИН. 

А в областном министер-
стве экономразвития тем 
временем продолжается 
процесс переработки про-
грамм комплексного разви-
тия сельских территорий, ко-
торые с таким упоением изо-
бретают муниципальные об-
разования, в нечто более со-

Эхо недели

Осуждён за гибель рабочего  ■
Начальник сушильного цеха ОАО «СЦБК» Дмитрий 

ФЕДЯЕВ приговорен к двум годам лишения свободы 
условно за нарушение правил охраны труда - такое ре-
шение вынес Соломбальский районный суд. Инцидент, 
приведший к судебному разбирательству, произошел 
в 2010 году: 45-летняя рабочая (прессовщик) упала с 
высоты 5,4 метра на бетонную площадку.  

От полученных травм женщина скончалась в больнице. 
По данным следствия, начальник сушильного цеха допус-
тил эксплуатацию технически неисправной лестницы. Кро-
ме того, на высоте, где проводились работы, не было вре-
менных ограждений. 

Установлено, что Дмитрий Федяев в течение двух лет со-
вершал различные нарушения  правил техники безопасно-
сти и иные правила охраны труда, сообщили в пресс-служ-
бе прокуратуры Архангельской области.  

«ЛУКОЙЛ» и «Башнефть»  ■
поделили лоты

Победителем аукциона на право пользования не-
драми по Верхнеянгарейскому участку в Ненецком ав-
тономном округе признана компания «ЛУКОЙЛ», сооб-
щает ИТАР-ТАСС со ссылкой на НАОнедра.

По двум другим крупным участкам - Янгарейскому и 
Сабриягинскому - победителем стала «Башнефть». «ЛУ-
КОЙЛ» предложил за участок, расположенный на севере 
НАО, порядка 1,8 млрд рублей. Разовые платежи по Янга-
рейскому и Сабриягинскому участкам, которые выплатит 
«Башнефть», составят соответственно 2,7 млрд и 1,8 млрд 
рублей. Прогнозные извлекаемые ресурсы нефти, оценен-
ные организаторами аукциона, в пределах Янгарейского 
участка, в частности, составляют 26,2 млн тонн.

На каждый рубль —  ■
девять плюсом

Утверждены порядок и условия проведения конкур-
са среди муниципальных образований Архангельской 
области и НАО на право получения субсидий из област-
ного бюджета на поддержку и развитие малого и сред-
него предпринимательства. Теперь на каждый рубль, 
выделенный бюджетами районов и городов на эти цели, 
из госбюджета будет добавляться еще 9 рублей.

В 2010 году из областного бюджета на софинансиро-
вание муниципальных программ поддержки бизнеса было 
направлено 2,5 млн рублей, в 2012 году — 9 млн. Еще 36 
млн рублей выделил федеральный бюджет. Перечень ме-
роприятий, на которые можно получить софинансирова-
ние, достаточно широк: предоставление предпринимате-
лям субсидий на компенсацию затрат, связанных с участи-
ем в выставках и ярмарках, реализация программ по энер-
госбережению, финансовая помощь начинающим бизнес-
менам и др., сообщает пресс-служба Правительства Ар-
хангельской области. 

Мэрия борется с нелегалами   ■
Более 3,8 млн рублей штрафов наложено на владель-

цев нелегальных автобусов, которые отказываются во-
зить горожан в возрасте 75 лет и старше по социальным 
талонам. Общее для всех распоряжение о бесплатном 
проезде для пожилых игнорируют предприниматели, 
работающие на маршрутах №1у, №22у, №44у и №55. 

Данные перевозчики не заключили договоры с муни-
ципалитетом и фактически являются нелегальными. При 
этом, как сообщает пресс-служба городской администра-
ции, владелец автобусов маршрутов №22у, №44у, №55 еже-
месячно регистрирует новое ООО, чтобы тем самым уйти 
от ответственности.

Переговоры мэрии с владельцами автобусов, работаю-
щих на маршруте 1у, позволили достичь «перемирия»: с се-
редины февраля они все же обязались принимать в качест-
ве оплаты проезда социальные талоны. 

Акценты

Стратегия: Северодвинск потратил первый «мономиллиард» 

Сэкономили под развязку
Северодвинск сумел эффективно потратить 
свой первый миллиард рублей, полученный 
из федерального бюджета по программе 
поддержки моногородов — таковы 
выводы Минрегионразвития РФ. Грамотно 
проведенные конкурсы в сфере капитального 
строительства и ЖКХ позволили 
муниципалитету сэкономить более 100 
млн рублей, которые решено направить на 
ликвидацию самой «популярной» пробки 
города — на реконструкцию развязки между 
Ягринским и Архангельским шоссе.

Евгений Михайловский: 
«Федеральные деньги расходовались по результатам 
реальных конкурсов, что позволило сэкономить 
более 100 млн рублей. Они пойдут на реконструкцию 
развязки у поворота на Ягринское шоссе: это не 
просто дорога, это объект стратегического интереса 
Севмаша и «Звездочки». 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

1 марта состоятся пер-
вые аукционы по закупке пу-
тевок в детские оздорови-
тельные учреждения в рам-
ках госзаказа минздравсоц-
развития Архангельской об-
ласти. Средняя стоимость 
путевки в лагерь в 2012 году 
рассчитана на уровне 13 713 
рублей, в санаторное  учре-
ждение — 18 522 рубля. 

предоставит Архангель-
ской области Северо-За-
падный региональный центр 

банка ВТБ. Средства даются на 6 месяцев и будут 
направлены на финансирование дефицита бюд-
жета региона. ВТБ стал победителем аукциона 
на право предоставления кредитных средств 
Правительству Архангельской области.

2,5 ìëðä ðóáëåé
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Резонанс
АкцентыСитуация: Шенкурский завод под угрозой закрытия

По словам руководителя завода Юрия 
ДОБРЫНИНА, у предприятия слабая рента-
бельность. «Когда мы  брали его в аренду,  то 
ставили определенные задачи по раскрутке 
бренда «Шенкурский молочный завод». За 
три года удалось добиться многого. О нас 
узнали в Архангельске, Северодвинске, Но-
водвинске, Санкт-Петербурге. Мы участво-
вали в конкурсах и ярмарках, получали ме-
дали и награды, занимались благотвори-
тельностью. Однако за это время продажи 
по Шенкурску и по Шенкурскому району ос-
тались на прежнем уровне. Мы не очень хо-
рошо отработали 2011 год, поэтому приня-
ли решение о сокращении объемов произ-
водства», - заявил в интервью местной га-
зете «Важский край» Добрынин. 

По его словам, завод пока работает до 
весеннего ледохода. Дальше – по обстанов-
ке. Ведь за собственное перерабатывающее 
производство в районе люди голосуют не раз 
в четыре года, как принято на выборах, а еже-
дневно – в магазинах. К сожалению, шенку-
ряне сегодня чаще выбирают молочную про-
дукцию других производителей. Определяю-
щим фактором здесь выступает цена. 

«Некоторая часть населения считает, что 
наше молоко должно быть дешевле всех, 
а себестоимость нашего молока все рав-
но выше, чем у южных соседей, и картон-
ная коробка однозначно дороже пакета. То 
есть в коробке молоко будет, а вот дешев-
ле точно нет. Если народ настроился упот-
реблять все дешевое, нам ситуацию  не пе-
реломить в свою пользу», - говорит Юрий 
Добрынин. 

Шенкурский молочный завод с трудом 
вписывается в рынок из-за своей отдален-
ности и небольшого количества населения 
в районе. Приходилось искать альтернатив-
ные рынки сбыта, мешая другим предпри-

ятиям, неся большие расходы на логистику 
и маркетинг. «Если нас не будут поддержи-
вать местные покупатели, завод закроет-
ся», - делает прогноз Добрынин. 

Осложняют положение предприятия за-
держки с расчетами торговых сетей. «Нам,  
так как мы «свои», предпочитают долгое вре-
мя не платить. В начале февраля мы еще не 
собрали половины денег за декабрь. Неко-
торые долги тянутся с ноября. Не платить 
по месяцу-полтора за наше молоко – в по-
рядке вещей, а в результате у нас не стыку-
ются концы с концами и сильно напрягается 
вся отрасль. Вслед за нами идут неплатежи 
крестьянским хозяйствам, они не могут рас-
считаться за корма, свет, топливо, выплачи-
вать зарплату и так далее. Но ведь   энерге-
тики и топливные компании с  крестьянами, 
с нами, да и вообще ни с кем не разговари-
вают, они просто отключают свет от фермы 
(а значит, и от дойки), блокируют топливные 
карты, грозят судами,  - говорит Юрий До-
брынин. - Мы никогда не получали дотаций 
на поддержку завода, хотя это было бы от-
части спасением для нас – в плане компен-
сации убытков. Поднятие цены на молоко 
грозит сегодня различными санкциями со 
стороны властей, но, к сожалению, мало кто 
из властей предержащих интересуется, как 
мы живем. Мы обращались за поддержкой 
к министру АПК и торговли Архангельской 
области, письмо в район по этому поводу 
было направлено, но все так и осталось без 
движения. О нас вспоминают только тогда, 
когда нужно кому-то оказать спонсорскую 
помощь, или перед выборами, но помогать 
нам решать проблемы никто не торопится, а 
я не могу постоянно ходить и просить чего-
то  у кого-то. Мне работать некогда будет! А 
ведь именно Шенкурский молочный завод – 
часть реальной экономики района».

Куда сбегает молоко? 
С 1 февраля продукция Шенкурского молочного завода 
не поступает на прилавки магазинов Архангельска и Северодвинска. 
Производитель сократил объемы выпуска продукции, отказался 
от аренды торговых точек. Руководство предприятия утверждает, 
что завод гарантированно проработает только квартал. 
Если рентабельность не повысится, собственник может его закрыть. 

Юрий ДОБРЫНИН, 
руководитель Шенкурского молочного завода:

- Год от года в Шенкурском районе неуклонно возрастает аренда 
промышленных земель. Я не понимаю, почему нет разницы в аренде 
этих земель между Шенкурском, Архангельском и Москвой. Мы же 
здесь далеки от прибыльных мест. Почему так происходит? Почему 
мы, как сельхозтоваропроизводители, не можем перевести исполь-
зуемые нами земельные участки в земли сельхозназначения? У нас 
ведь не пилорама. Уже который год я не могу получить внятного от-
вета на этот вопрос, хотя его положительное решение  было бы боль-
шим подспорьем предприятию. Мало того, не могу даже отказаться 
от части земли. Администрация  под  разными предлогами не дает 
нам сделать этого. Я понимаю, что это их доход, им это невыгодно. 
Но это же тормозит наше развитие!!! И не только наше!

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

образное с реальностью. Одной 
из первых принятых на уровне 
региона стала программа раз-
вития Холмогорского района. 

«Муниципалитеты, как пра-
вило, включают в программы 
разнообразные субсидии из фе-
дерального и областного бюд-
жетов, не подкрепленные ника-
кими документами — по прин-
ципу «а вдруг дадут?».  Из про-
граммы Холмогорского района 
мы «вымели» порядка 800 млн 
рублей таких «дутых» денег и се-
годня говорим о скромном, но 
зато абсолютно реальном ре-
зультате: снижении дотационно-
сти района на 3-5%», - продол-
жает Евгений Михайловский. 

Бизнес готов вложить в раз-
витие территории около 1,5 
млрд рублей путем реализации 
различных проектов. Встреча-
ются очень оригинальные про-
екты, например, по выращива-
нию «морозоустойчивых» коров, 
которые даже зимой могут со-
держаться вне отапливаемых 
помещений. Как с долей юмора 
заметил министр, внешне они 
напоминают яков, но отличают-
ся особенно вкусным мясом. 

Самый крупный инвестпро-
ект принадлежит известной 
компании  KNAUF, которая пла-
нирует наращивать добычу гип-
са на территории и до 2016-го 
вложить в модернизацию про-
изводства более 400 млн руб-
лей. Инвестпроекты Луковец-
кого леспромхоза, «Светло-
зерск-леса» и других предпри-
ятий ЛПК района оцениваются в 
93 млн рублей. Остальные биз-
нес-планы связаны с туризмом, 
сельским хозяйством (под Холо-
могорами, в частности, собира-
ются производить сыр) и ЖКХ. 

Бюджетная составляющая 
программы - 500 млн рублей: 
эти средства будут направле-
ны на объекты соцсферы, а так-
же на дноуглубительные работы 
на Северной Двине.

Тест-драйв с «СИМ-Ярославль» ■
17-19 февраля посетители крупнейших торговых  

центров  Архангельска и Северодвинска могли не толь-
ко сделать необходимые покупки, но и пройти тест-
драйв автомобилей марок Mazda и Suzuki, которые на 
данный момент не представлены в Архангельской об-
ласти. 

Это стало возможным благодаря сотрудничеству Сбер-
банка и официального дилера  – Ярославского автосало-
на ООО «СИМ-Ярославль». В ходе акции за рулем Mazda 
и Suzuki побывали более 100 автолюбителей. Посетите-
ли мероприятия смогли не только протестировать самые 
современные авто, но и узнать подробную информацию о 
приобретении машины в автокредит от крупнейшего бан-
ка страны. 

«Для нас это первый опыт сотрудничества с автосало-
ном другого города. В эти дни сотрудники Сбербанка про-
консультировали более 50 человек, - рассказал региональ-
ный менеджер по автокредитованию Тимофей ПИЩУХИН. - 
Благодаря таким мероприятиям мы расширяем возможно-
сти наших клиентов для выбора своего будущего автомо-
биля. Сбербанк готов проводить подобные тест-драйвы и в 
дальнейшем, тем более что этого просят сами клиенты».

Аэропорт Нарьян-Мара  ■
станет международным

Транспортно-логистическая инфраструктура Не-
нецкого АО, и в первую очередь аэропорт Нарьян-Ма-
ра, будут использованы в рамках реализации проек-
та освоения Штокмановского газоконденсатного ме-
сторождения. Такое решение принято руководством 
компании «Штокман Девелопмент АГ» по результатам 
переговоров с администрацией НАО. 

Грузы и персонал будут доставляться в аэропорт Нарь-
ян-Мара и затем на месторождение с посадкой, дозаправ-
кой и базированием вертолетов на острове Колгуев. Дан-
ные объекты будут использоваться для организации не 
только авиационно-логистического, но и аварийно-спа-
сательного обеспечения проекта. За право использовать 
свой потенциал в этой сфере шла жесткая конкурентная 
борьба между НАО, Архангельской и Мурманской облас-
тями.

В рамках действующего законодательства аэропорт 
Нарьян-Мара должен быть открыт для международных по-
летов. Придание аэропорту международного статуса по-
зволит также организовать чартерные рейсы в страны даль-
него зарубежья.

Область готова содержать  ■
Марфин дом

Правительство области обратится в Росимущество 
с просьбой передать  Дом пропаганды памятников ис-
тории и культуры Севера (Марфин дом) в безвозмезд-
ное пользование областному учреждению - объедине-
нию «Художественная культура Русского Севера».

Вызвавшая общественный резонанс ситуация возник-
ла, когда территориальное управление Росимущества вы-
несло размещенному в Марфином доме областному отде-
лению Всероссийского общества охраны памятников ис-
тории и культуры (ВООПИиК) предписание о необходимо-
сти освободить здание. 

Правительство области в письме в Росимущество за-
являет о готовности принять федеральный объект в соб-
ственность региона, предусмотреть в бюджете средства 
на его содержание, взять на себя охранные обязательства. 
Здание планируется использовать для нужд музея Степа-
на Писахова, который сегодня располагается в аварийном 
строении. Не исключено, что архангельское отделение ВО-
ОПИиК также останется работать в Марфином доме, хотя, 
по оценке минимущества, сегодня занимает его без дос-
таточных правовых оснований.

«Северный рейд»  ■
теряет контракты? 

Часть коллектива северодвинского предприятия 
«Северный рейд» направила обращение к премьер-ми-
нистру РФ Владимиру ПУТИНУ: речь идет о бедствен-
ном положении компании, в которой в начале февра-
ля произошла очередная смена руководства. 

Как сообщает ИА «Беломорканал», на предприятии, где 
еще в январе работало более 900 человек, начались сокра-
щения. В феврале было уволено более 40 работников. Пла-
нируется  урезание фонда заработной платы. 

По оценке коллектива, ранее успешное предприятие 
(основной поставщик гидроакустических, навигационных 
комплексов и систем жизнеобеспечения для строящихся 
в Северодвинске субмарин) испытывает негативное влия-
ние со стороны ОАО «Концерн «Океанприбор». Заместитель 
генерального директора концерна одновременно являет-
ся и.о. гендиректора «Северного рейда».

«Ликвидирована часть подразделений и служб, проис-
ходит передача выгодных контрактов по обслуживанию ко-
раблей ВМФ прочим организациям. За три года на предпри-
ятии сменилось пять гендиректоров. Идет продажа имуще-
ства предприятия. Просим Вас разобраться в сложившейся 
ситуации», - говорится в обращении к премьеру. 

- такова раскрываемость пре-
ступлений в Архангельской 
области. На сегодня это са-
мый низкий показатель среди 
всех российских регионов.
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Ìîáèëüíûé ïëàíåòàðèé – ýòî øàòåð âûñîòîé òðè ìåòðà 
è âìåñòèìîñòüþ 20-25 ÷åëîâåê. Ïîä åãî êóïîëîì 

ìîæíî ïîãðóçèòüñÿ â êîñìè÷åñêîå ïðîñòðàíñòâî, óçíàòü 
èíôîðìàöèþ î ïëàíåòàõ è êîìåòàõ, î íàçâàíèÿõ ñîçâåçäèé. 
Íàäóâàåòñÿ êðóãëàÿ «Âñåëåííàÿ» íàñîñîì, êàðòèíêà ñ 
ïîìîùüþ íîóòáóêà ïðîåöèðóåòñÿ íà ñïåöèàëüíîå ñôåðè÷åñêîå 
çåðêàëî, è íàä ãîëîâîé ïîÿâëÿåòñÿ èçîáðàæåíèå. Çäåñü ìîæíî 
òàêæå  ïîãðóçèòüñÿ â ãëóáèíû îêåàíà, ñîâåðøèòü ïðîãóëêó ñ 
äèíîçàâðàìè èëè ñëåòàòü â áóäóùåå - âûáîð îáðàçîâàòåëüíûõ è 
ðàçâëåêàòåëüíûõ ôèëüìîâ çàâèñèò îò ïðåäïî÷òåíèé ýêñêóðñàíòîâ. 
Íî âñå æå ïåðâîíà÷àëüíàÿ çàäà÷à - èçó÷åíèå êîñìîñà. 

Губерния
Косторезное училище: Сроки сдачи перенесеныПроект: Мобильный планетарий в Архангельске

Генеральный подрядчик строительст-
ва – компания «Импера Нова» из Санкт-Пе-
тербурга - с начала ноября не перечисляла 
субподрядчику, строительной фирме «АСК-
Стромо», которая вела работы,  деньги на 
зарплату рабочим, стройматериалы и спец-
одежду. Поэтому 19 ноября 70 строителей 
объявили забастовку. Это помогло, но нена-
долго: представители компании-подрядчика 
привезли деньги, после чего снова переста-
ли отвечать на звонки. В итоге 14 февраля 
компания «АСК-Стромо» снялась с объекта, 
забрав всю строительную технику. На дан-
ный момент выполнено около 80% работ.

Строительство нового учебно-производ-
ственного комплекса, включающего в себя  
учебный корпус, косторезную фабрику, ак-
товый зал на сто мест, общежитие и даже 
мини-гостиницу, планировалось еще с 2009 
года, но на него не смогли найти денег. По-
сле того как здание вписали в план меро-
приятий к юбилею Ломоносова, из феде-
рального бюджета было выделено 167 мил-
лионов рублей. Торжественное открытие за-
планировали на 19 ноября 2011 года.

В конце августа в Ломоносово с провер-
кой приехал губернатор, отчитал «Имперу 
Нову»: отставание от плана тогда состав-
ляло 62 дня.

В конце октября с новой проверкой на 
объект прибыл замгубернатора по ин-
фраструктурному развитию Анатолий 
КОЖИН. К тому времени был уже возведен 
каркас здания будущего училища, завер-
шено устройство теплотрассы, окончены 
реконструкция котельной и монтаж наруж-
ных сетей. Отставание от плана сократилось 
до одного месяца. Очевидно, подействовал 
иск, поданный в сентябре Главным управ-
лением капитального строительства. Дело 
о нарушении промежуточных сроков уда-
лось решить мировым соглашением. «Импе-
ра Нова» обязалась уплатить в бюджет об-
ласти 50 тысяч рублей неустойки в случае, 
если строительство не будет завершено к 
20 января 2012 года. 

Однако уже в ноябре компания переста-
ла поставлять субподрядчику строймате-
риалы и спецодежду, выдавать деньги на 

оплату питания, жилья и зарплату рабочим. 
Начальник строительного участка Анд-
рей ФЕДУЛОВ связывает это с отменой 
приезда в Ломоносово высоких гостей, ко-
торых ждали к юбилею. 

Руководитель ГБУ АО «Главное управ-
ление капитального строительства» 
(бывшее областное государственное уч-
реждение «Дирекция областного заказ-
чика-застройщика») Алексей ЕРОШЕН-
КО пояснил, что перебои с поставкой мате-
риалов и денег связаны с отсутствием пере-
правы. Ломоносово находится на острове, 
и осенью туда сложно добраться. «Мы свя-
заны исключительно с генподрядчиком и не 
можем влиять на его выбор рабочих. Я счи-
таю, что «АСК-Стромо» должна решать все 
проблемы через суд».

Представители «АСК-Стромо» говорят, 
что зарплату рабочим задержали на четыре 
месяца, а сумма долга составляет около де-
сяти миллионов рублей. «Импера Нова» ут-
верждает, что должна намного меньше, по-
скольку часть денег выплатила авансом. Кто 
и в чем на самом деле виноват, будет раз-
бираться суд, куда собирается обратиться 
«АСК-Стромо».

Ситуация с невыплатой зарплаты строи-
телям косторезного училища вызвала боль-
шой резонанс. После того как новость со-
общили федеральные СМИ, следственный 
комитет инициировал проверку. Если вина 
«Имперы Новы» подтвердится, ответствен-
ным за невыплату зарплаты грозит до двух 
лет тюрьмы.

Но несмотря на отсутствие субподряд-
чика, строительство должно продолжаться. 
«Министерство строительства решило дать 
компании «Импера Нова» еще один шанс -  
две недели, в течение которых она должна 
возобновить работы и войти в новый гра-
фик. Если этого не произойдет, мы подадим 
иск в арбитражный суд. Вся предсудебная 
работа уже проведена», – говорит Алексей 
Ерошенко.

Новый крайний срок сдачи учебно-про-
изводственного комплекса – конец апреля 
- начало мая 2012 года. Осталось не так уж 
много – внутренние работы, причем элек-
тричество и отопление уже подключено. 
Сейчас  на объекте находятся десять рабо-
чих, с которыми, вероятно, заключит дого-
вор следующий субподрядчик. 

Ломоносовский 
долгострой
Со строительства учебно-производственного комплекса 
художественного училища резьбы по кости в селе 
Ломоносово Холмогорского района Архангельской области 
снялась компания-субподрядчик. Многонациональной 
бригаде рабочих несколько месяцев не платили зарплату. 
По этому факту начата следственная проверка. 
Сроки сдачи объекта в очередной раз перенесены.

Нататья ГНЕВАШЕВА

журналист

БК

Первыми посетителями 
комплекса стали воспитан-
ники архангельского дет-
ского сада «Сказка» и сту-
денты САФУ. Кто опробо-
вал, утверждает, что мате-
риал лучше усваивается не 
за партой, а сидя или даже 
лежа на полу. 

Проект пока только вста-
ет на ноги, и предпринима-
тель не берется прогнози-
ровать, когда удастся по-
лучить прибыль. Тем более 
что возникли трудности, о 
которых ранее начинающий 
бизнесмен и не подозре-
вал. Сам контент (фильмы, 
адаптированные к сфери-
ческому экрану) - дорого-
стоящий. Одно такое «круг-
лое» кино обойдется в 30 ты-
сяч рублей. Его производст-
вом занимаются московские 
любители астрономии. Но 
Алексей уверен, что со вре-
менем получится освоить 
технические тонкости и он 
с воспитанниками «Звездо-
чета» смогут сами разраба-
тывать демонстрационные 
работы. 

«Наша задача сейчас - 
занять нишу в Архангель-

ской области, - рассказы-
вает Алексей Крупин. - Из-
готовители надувных кон-
струкций подобные пере-
движные планетарии уже 
начали штамповать. Же-
лающих проехаться по го-
родам и навариться - не-
мало. Но в отличие от тех 
дельцов мы не хотим пре-
вращать планетарий в ат-
тракцион, это все же обра-
зовательный и социальный 
проект. Уже в марте позна-
вательный комплекс отпра-
вится в Северодвинск, Циг-
ломень, Катунино и на ро-
дину нашего земляка Ло-
моносова в Холмогоры. Для 
воспитанников детских до-
мов и интернатов мы гото-
вы проводить экскурсии 
бесплатно. Сейчас реша-
ем вопросы с муниципали-
тетами по оплате переез-
дов и амортизации обору-
дования».

Показывать звезды жи-
телям глубинки будут пе-
редвижные обсерватории,  
телескопы и пять планета-
риев. Такие планы собира-
ется реализовать Алексей 
Крупин за десять лет. Выго-
рит ли дело? Алексей уве-
рен, что да. Звезды манят 
не только поэтов и ученых, 
но и обычных землян. 

Его самого космос пле-
нил в 10 лет. В планетарии 
во Дворце пионеров он уви-
дел планету любви – Венеру. 
В тот момент она была ос-
вещена солнцем так, что на-
поминала серп. Венера ста-
ла ключевым моментом и в 
деятельности Ломоносова, 
который 6 июня 1761 года 
сделал большое открытие 
– вычислил наличие атмо-
сферы на Венере. Наблю-
дать это явление – прохож-
дение Венеры по Солнцу – 
можно будет и этим летом. 

Основная категория, на 
кого рассчитаны образо-
вательные фильмы плане-
тария, это школьники 7-12 
лет. Может быть, дух от-
крытий захватит и кого-ни-
будь из них и предопреде-
лит дальнейший жизнен-
ный путь. Возможность са-
мостоятельного изготовле-
ния «звездных» картин по-
зволит привлечь и взрос-
лых, которым будут инте-
ресны темы инопланетных 
цивилизаций и астрологии, 
а также молодежь, у которой 
будет возможность провес-
ти в планетарии романти-
ческое свидание и сорвать 
собственную звезду с неба. 
Осталось освоить совре-
менную технику.

Надувная Вселенная
Знаменитое маяковское «если звезды зажигают — значит, 
это кому-нибудь нужно»  в Архангельске можно отнести 
к одному конкретному человеку. Предприниматель, 
руководитель молодежного астрономического клуба 
«Звездочет» Алексей КРУПИН приобрел мобильный планетарий. 
Ноу-хау он увидел на Всероссийском съезде любителей 
астрономии в Подмосковье. Загоревшись идеей, решил 
открыть такой же на родине первого русского астрофизика 
М. В. Ломоносова. Став участником федеральной программы 
поддержки начинающих предпринимателей, на приобретение 
оборудования он получил грант в размере 270 тысяч рублей. 

Нина БОЙКО

журналист
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В отечественной неф-
тяной отрасли «Роснефть» 
лидирует не только по абсо-
лютному большинству про-
изводственных и финан-
совых показателей, но и в 
части подготовки персона-
ла. Компания разработа-
ла собственную стратегию 
кадровой политики, кото-
рая начинается задолго до 
прихода выпускника вуза на 
производство и продолжа-
ется весь период его рабо-
ты на предприятии. Ее важ-
ной составляющей являет-
ся проведение научно-тех-
нических конференций мо-
лодых специалистов. 

«Практика показывает, 
что типовые методы обуче-
ния и развития кадрового 
резерва малоэффективны, – 
отмечает заместитель ге-
нерального директора по 
кадровой политике ООО 
«РН-Архангельскнефте-
продукт» Марина ЧЕРКА-
СОВА. – Участие же в науч-
но-технических конферен-

циях, напротив, эффектив-
ный альтернативный метод 
вовлечения молодого пер-
сонала в процесс развития 
компании и реальный инст-
румент формирования и по-
вышения кадрового капита-
ла «Роснефти».

Как заметила Марина 
Черкасова, с каждым го-
дом амбиции участников 
растут, и это оправдан-
но, так как пропорциональ-
но растет  и качество про-
ектов. Молодые сотрудни-
ки  берутся за исследова-
ние все более сложных, но 
вместе с тем и перспектив-
ных для развития компании 
тем. При этом необходимо 
отметить, что работы побе-
дителей конференции не ос-
таются на бумаге, а получа-
ют вполне конкретное прак-
тическое применение.  

В этом году 13 молодых 
исследователей предста-
вили 9 инновационных раз-
работок, почти половина из 
них создавалась в соавтор-

стве. Тематика  докладов 
охватывает самые разные 
аспекты деятельности ком-
пании: от внедрения совре-
менных систем учета до но-
вых технологий биорекуль-
тивации почв. 

Так, работники Северо-
двинского филиала «РН-
А рх анге ль ск не фтепр о-
дукт» Екатерина БАТРАКО-
ВА и Александра КАЛИНИ-
НА предложили, как  наибо-
лее эффективно перейти на 

реализацию нового эколо-
гичного топлива премиум-
класса в розничной сети об-
ласти.  Проект занял третье 
место.

Актуальную тему пред-
ставил серебряный призер 
форума – работник товар-
ного цеха Архангельского 
терминала Никита ЛЬВОВ 
(на снимке). Он предложил 
оборудовать резервуарный 
парк Архангельского тер-
минала установкой газово-

го пожаротушения. По сло-
вам специалиста, это позво-
лит ликвидировать возгора-
ние в считанные секунды и в 
долгосрочной перспективе 
даст экономию в сотни мил-
лионов рублей.

Лучшим был признан про-
ект по внедрению системы 
нормативно-информацион-
ного обеспечения розничных 
объектов «РН-Архангельск-
нефтепродукт» специалиста 
отдела НОБ Натальи ГАУК и 

специалиста по обучению 
персонала Ольги КОЗЬМОВ-
СКОЙ. Программа позволит 
существенно ускорить еже-
дневную работу персонала 
АЗС по поиску нормативной 
документации.

В номинации «Актуаль-
ность и практическая значи-
мость» лучшим стал проект 
лаборанта Архангельского 
терминала Евгении ЛАСТО-
ВОЙ и инженера-лаборан-
та Вельского филиала Ири-
ны ВОЛТАРЕВОЙ. Девушки 
разработали и апробиро-
вали методику биорекуль-
тивации почв. Обладате-
лем номинации «Самое яр-
кое выступление» стал ин-
женер Архангельского тер-
минала Владимир ХАЙДУ-
КОВ, предложивший проект 
по модернизации системы 
отопления  резервуарного 
парка и цеха очистных со-
оружений терминала. 

Проведение таких науч-
но-практических конферен-
ций помогает решить не-
сколько актуальных задач. 
Это выявление лидерского 
и творческого потенциала 
молодых сотрудников, обмен 
опытом, решение актуальных 
производственных задач. 
Форум закончился, но ра-
бота продолжается. Совсем 
скоро победители отправят-
ся на межрегиональную  на-
учно-техническую конферен-
цию НК «Роснефть».

Прогресс: Молодые специалисты Роснефти представили новаторские идеи

Шестая научно-техническая 
конференция молодых специалистов 
ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
состоялась в Архангельске. Молодые 
сотрудники предприятия получили 
возможность проявить себя, представив 
на суд профессиональной комиссии 
инновационные разработки, главная цель 
которых – повысить эффективность компании. 

Ставка на инновации
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Сбербанк: Беззалоговые кредиты стали доступнее

Кредит «Доверие» бу-
дет интересен прежде все-
го тем, кто уже прошел на-
чальную стадию созда-
ния собственного бизне-
са, видит возможные на-
правления его дальнейше-
го развития, но испытыва-
ет определенный недоста-
ток средств для того, что-
бы вывести предприятие 
на новый уровень. У этих 
трудностей чаще всего есть 
объективные причины. Об-
ращению в банк, в частно-
сти, может мешать отсут-
ствие подходящего для за-
лога имущества или просто 
недостаток информации о 
предложениях на рынке фи-
нансов. 

Дефицит оборотных 
средств малого предпри-
ятия не позволяет расши-
рять ассортимент и улуч-
шать качество товара или 
услуги. Становясь менее 
конк урентоспособным, 
бизнес перестает разви-
ваться поступательно и пе-
реходит в состояние стаг-
нации. Между тем вариан-
ты выхода из подобной си-
туации есть всегда. 

«Кредит «Доверие» - 
это результат тщательно-
го анализа потребностей и 
возможностей данной ка-
тегории клиентов. Получа-
телем кредита может стать 

общество с ограниченной 
ответственностью, инди-
видуальный предприни-
матель, а также физиче-
ское лицо - собственник 
бизнеса (владелец не ме-
нее 50% уставного капита-
ла). При этом  максималь-
ная годовая выручка пред-
приятия не должна превы-
шать 60 млн рублей.  «До-
верие» продолжает линию 
кредитных продуктов для 
малого бизнеса от Сбер-
банка, а это минимум ус-
ловий для получения кре-
дита, кратчайшие сроки 
оформления и максималь-
ное соблюдение интересов 
клиента. 

Ключевая идея продук-
та — финансовая «подпит-
ка» малого бизнеса, со-
действие развитию пред-
приятий в том направле-
нии, которое их владель-
цы считают наиболее пер-
спективным. Отчета о це-
левом использовании кре-
дитных средств при этом 
не требуется. Практически 
нет ограничений и по видам 
предпринимательской дея-
тельности. Оговаривается 
только «возраст» бизнеса: 
не менее 3 месяцев с мо-
мента открытия для торго-
вых предприятий и не ме-
нее 6 месяцев для всех ос-
тальных. 

Кредит «Доверие» пре-
доставляется на сумму до 
2 млн рублей, на срок до 
трех лет. Процентная став-
ка, условия получения кре-
дита привлекательны сами 
по себе, но у этого предло-
жения есть и дополнитель-
ные преимущества. Пожа-
луй, главное из них — от-
сутствие имущественного 
залога. Кроме того, дан-
ный продукт Сбербанка не 
предполагает комиссион-
ных платежей, даже в слу-
чае досрочного погашения 
кредита. Для оформления 
кредита необходим лишь 
один поручитель. 

Большого пакета доку-
ментов не требуется. Если 
заемщиком выступает об-
щество с ограниченной от-
ветственностью, рассмат-

риваются основные пара-
метры финансовой отчет-
ности. Если речь идет об 
индивидуальном пред-
принимателе, который 
может и не вести бухгал-
терию, решение по кре-
диту принимается на ос-
новании отдельных пока-
зателей работы предпри-
ятия, таких как объем вы-
ручки, наличие задолжен-
ностей и др. 

В 2011 году кредитный 
продукт «Доверие» начал 
успешное продвижение в 
ряде регионов России: уже 
на старте новое предложе-
ние Сбербанка для малого 
бизнеса стало пользовать-
ся большим спросом, по-
этому срок кредитования 
было решено увеличить с 
двух до трех лет. 

С «Доверием» к бизнесу
Сбербанк России предлагает 
малому бизнесу новые возможности. 
С начала года в Архангельской области 
предприятия и предприниматели 
могут оформить кредит «Доверие»  
без имущественного залога. 

Реклама

Шаг 1. Обратитесь в подразделение 
Сбербанка. Специалист банка назначит 
встречу, ознакомит со списком докумен-
тов, необходимых для получения креди-
та, и ответит на ваши вопросы.

Шаг 2. На встрече совместно со спе-
циалистом банка заполните анкету на 
получение кредита и передайте пакет 
необходимых документов.

Шаг 3. После проведения анализа 
финансово-хозяйственной деятельно-
сти вашего бизнеса банк примет реше-
ние о предоставлении кредита.
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Трейдинг: Как начать зарабатывать?

Раз уж вам нравится коротать ве-
чера дома, то можно не изменять сво-
ей привычке: при помощи Интернета 
можно осуществлять торги на рынке 
FOREX из любой точки мира.

Но вы снова печально вздыхае-
те: «Ну, какие валюты, не все же бан-
киры! А там наверняка требуются 
огромные суммы!» Оказывается – 
нет. Для начала торговли достаточ-
но открыть счет всего на несколько 
сотен долларов. Остальную сумму 
ваш брокер предоставляет в виде 
так называемого кредитного плеча 
в размере 1:100. Это значит, что у вас 
появляется возможность совершать 
сделки на суммы в 100 раз большие, 
чем депозит. 

Какими же качествами должен об-
ладать трейдер? Во-первых, нелиш-
ним станет умение анализировать 
информацию, во-вторых, желатель-

но спокойствие и устойчивая психи-
ка. Ну и главное, как и в любом деле, 
энтузиазм.

«Но ведь рынок FOREX, - скажете 
вы, - это не лотерея, где все так про-
сто». Вы правы, это серьезная и от-
ветственная работа, где требуются 
определенные навыки. К счастью, эти 
навыки вполне можно получить, прой-
дя курс обучения.

Теперь и в Архангельске можно 
пройти обучение в Международной 
академии биржевой торговли, кото-
рая готовит валютных трейдеров по 
оригинальной авторской методике. 
Причем уровень образования под-
твержден государственной лицензи-
ей, а знания студентов - дипломами 
о дополнительном образовании, ко-
торые им выдаются в случае успеш-
ной сдачи всех тестовых экзаменов. 
Может, настало время попрощаться 

с бесцельными днями и вечерами? 
Пришла пора сделать шаг навстре-
чу мечте!

Все желающие могут посетить 
БЕСПЛАТНЫЙ  СЕМИНАР 14 мар-
та в 18:00 и повторно 28 марта в 
18:00. Зарезервируйте место на 
семинар или запишитесь на инди-
видуальную консультацию по тел.  
(8182) 65-43-65.

Все участники семинара полу-
чат в подарок CD-диск «Все для ра-
боты на бирже».

Мечтаете о миллионах?
Попробуйте Forex!
Дело было вечером, делать было нечего… Как много таких 
вот бесцельных вечеров, а иногда и дней случается в нашей 
жизни. Когда наблюдаешь по телевизору за красивой 
жизнью успешных людей, нередко возникает желание 
жить так же, как они. Но мы тут же отгоняем эту мысль от 
себя. Хотя напрасно - можно попробовать зарабатывать на 
валютном рынке FOREX.

Официальный партнер 
Международной академии 

биржевой торговли в г. Архангельск, 
Учебный Центр профсоюзов, 

сертификат №078182-21-MSK, 
код партнера: RUS003C. 

г. Архангельск, 
пр. Ломоносова, 209, каб.  313, 

тел. (8182) 65-43-65
www.forexclub.ru   

Леспромхозы «Титана»  ■
увеличили заготовку 

В январе 2012 года лесозаготовительные пред-
приятия генерального поставщика лесосырья на 
ОАО «Архангельский ЦБК» Группы компаний «Ти-
тан» увеличили заготовку по сравнению с январем 
прошлого года на 8%, до 132,4 тыс. куб. м. С помо-
щью лесозаготовительных комплексов – 121,9 тыс. 
куб. м (107, 2 тыс. куб. м в первом месяце прошло-
го года).

Январский план по вывозке превышает показатели 
2011 года на 4% и составляет 199,4 тысячи куб. м. 

Напомним, что Группа компаний «Титан» - один из 
крупнейших операторов лесосырья в СЗФО. Годовой 
объем поставок древесного сырья на Архангельский ЦБК 
и Лесозавод-25 - более 4 млн куб. м, из которых около 1,5 
млн куб. м заготавливаются собственными предприятия-
ми компании. Более 85% леса из этого числа заготавли-
вается с помощью современных лесозаготовительных 
комплексов (Caterpillar, Rottne, Volvo, Logset).

В ГК «Титан» входят восемь лесозаготовительных 
предприятий и крупнейшее лесопильное предприятие 
на Северо-Западе России - «Лесозавод-25».

Пять из восьми лесозаготовительных предприятий 
генерального поставщика древесины на Архангельский 
ЦБК имеют FSC-сертификаты на лесоуправление и на 
цепь поставки «от производителя к потребителю».

АЦБК и Andritz AG  ■
подписали контракт 

Архангельский целлюлозно-бумажный ком-
бинат и компания Andritz AG (Австрия) подписали 
контракт на предварительный инжиниринг строи-
тельства нового завода по варке нейтрально-суль-
фитной полуцеллюлозы (НСПЦ). В настоящее вре-
мя идет согласование основного контракта по дан-
ному инвестиционному проекту.

Стоимость оборудования для нового завода НСПЦ 
оценивается в 936 млн рублей. Строительство завода  - 
в 1,3 млрд рублей. 

В 2012 году общий объем запланированных инвести-
ций оценивается в 2,155 млрд рублей. Самыми значимы-
ми проектами текущего года станут работы по монта-
жу турбогенератора №5 на ТЭС-1 мощностью 30 мега-
ватт. Оборудование поступит во II квартале. А также реа-
лизация проекта строительства нового котла №8 ТЭС-1 
для сжигания биомассы. Поставка оборудования фин-
ской корпорации Metso Power Oy начнется в III кварта-
ле этого года. 

Новости компаний Репутация: Сотрудник «Архэнерго» стал лауреатом конкурса

Конкурс проводится 
Российским союзом науч-
ных и инженерных обще-
ственных организаций со-
вместно с рядом партнер-
ских организаций по более 
чем 40 номинациям в двух 
версиях: «Инженерное ис-
кусство молодых» и «Про-
фессиональные инжене-
ры». Цель конкурса – при-
влечение внимания к про-
блемам качества инженер-
ных кадров в России, повы-
шение привлекательности 
труда и профессионализ-
ма инженерных работни-
ков, выявление элиты рос-
сийского инженерного кор-
пуса, пропаганда достиже-
ний и опыта лучших инже-
неров России. Конкурс ак-
тивно поддерживает Пра-
вительство РФ и президент 
Дмитрий Медведев, кото-
рый неоднократно подчер-
кивал огромное значение 
профессии «инженер» для 

научно-технического раз-
вития страны.

Участие в конкурсе при-
няли специалисты со всей 
страны, занятые инже-
нерной деятельностью на 
предприятиях, а также до-
бившиеся существенных 
профессиональных ре-
зультатов. В октябре 2011 
года Валерий Надеин при-
нял участие в состязании, 
заявившись в номинации 
«Электроэнергетика» в ка-
тегории «Профессиональ-
ные инженеры». Он более 
25 лет работает в «Архэнер-
го», а полученный опыт ра-
боты в энергосистеме ус-
пешно применяет в совре-
менных условиях строи-
тельства и развития сетей 
6-110-220 кВ в Архангель-
ской области. 

По оценке руководства, 
Валерий Надеин является 
не только опытным и про-
фессиональным энергети-

ком, но и относится к той ка-
тегории сотрудников, кото-
рые не останавливаются на 
достигнутом, не застаива-
ются, а идут в ногу со вре-
менем, предлагая в разра-
ботку новые идеи и техно-
логии. 

Так, при непосредст-
венном участии Валерия 
Надеина получили разви-
тие основные системооб-
разующие объекты в ре-
гионе, в частности схемы 
электроснабжения космо-
дрома «Плесецк» по про-
екту «Ангара». По его пред-
ложению были включены в 
инвестиционную програм-
му «Архэнерго» и реализо-
ваны планы по замене мо-
рально устаревших уст-
ройств противоаварийной 
автоматики транзитных ВЛ 
110 кВ на микропроцессор-
ные, работа которых осно-
вана на современных прин-
ципах.

Занимается Валерий 
Феодосиевич и научной 
деятельностью: более де-
сяти лет преподает в уни-
верситете, а в 2010 году 
стал доцентом кафедры 
электротехники и энерге-
тических систем Институ-
та энергетики и транспор-
та Северного Арктическо-
го федерального универси-
тета им. М.В. Ломоносова. 
Под его авторством (и в со-
авторстве) вышли две учеб-
но-методические и 14 науч-
ных работ.

В 2009 году Валерий 
Надеин защитил канди-
датскую диссертацию, по-
дал в экспертизу докумен-
ты на подтверждении ав-
торских прав на изобрете-
ние. За свою работу Вале-
рий Надеин неоднократно 
получал награды, в т.ч. име-
ет благодарность министра 
промышленности и энерге-
тики РФ.

В Москве 
подвели итоги XII 
Всероссийского 
конкурса 
«Инженер года». 
По результатам 
второго тура 
решением жюри 
начальнику службы 
релейной защиты 
и автоматики 
филиала ОАО «МРСК 
Северо-Запада» 
«Архэнерго» 
Валерию НАДЕИНУ 
присвоено звание 
лауреата конкурса 
«Инженер года» и 
вручен сертификат 
«Профессиональный 
инженер России». 

Инженер годаИнженер года

Визит: Игорь Орлов встретился с раб

Работники комбината за-
дали Игорю Орлову несколь-
ко вопросов. Один из них был 
связан с нехваткой лесофон-
да под инвестиционные про-
екты. Факт остается фактом: 
инвестпроект Архангель-
ского ЦБК обеспечен сырь-
ем только на 9%. Игорь Ор-
лов привел другой пример: 
Онежский ЛДК, чей собствен-
ник имеет интерес не только 
в нашем регионе, но и за его 
пределами, испытывает де-
фицит сырья.

«Я уже дал поручение 
всем ответственным мини-

стерствам  провести работу. 
Мы перезаключаем и вно-
сим изменения в договоры 
аренды на наш лесофонд, - 
сказал Игорь Орлов. - Глав-
нейшим условием является 
то, что вывозить лес за пре-
делы области можно только 
при условии  гарантирован-
ной обеспеченности сырь-
ем наших производственных 
предприятий». 

Как отметил губернатор, у 
такого крупного предприятия, 
как Архангельский ЦБК, долж-
на быть адекватная сырьевая 
база. Комбинат значим для 

Губернатор посе
19 февраля Игорь ОРЛОВ побывал 
на Архангельском ЦБК. Новый глава 
региональной администрации рассказал 
о своем видении социально-экономической 
обстановки в области. На его взгляд, 
главные проблемы связаны с дорожной 
инфраструктурой и жилищно-коммунальным 
хозяйством. Игорь Орлов четко обозначил 
свою позицию: не стоит уповать только 
на федеральные вливания, муниципальные 
власти при поддержке области должны 
держать проблемы на контроле и создавать 
«собственные точки роста», иначе говоря, 
стимулировать реальный сектор экономики. 
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Подробности
Пожары: Как Архангельская область исправляет ошибки минувшего лета?

ботниками комбината

тил АЦБК

области в социально-эконо-
мическом плане. 

Другой актуальный во-
прос, адресованный губер-
натору: почему большой биз-
нес не идет в Архангельскую 
область?

«Потому что вели с ним 
себя неправильно, - ответил 
Игорь Орлов. -  Большой биз-
нес не нуждается в особен-
ной помощи. Он нуждается 
в том, чтобы ему не мешали. 
Он самодостаточен. Но я счи-
таю, что у прежней админист-
рации (я стараюсь быть все-
гда аккуратным с подобного 

рода заявлениями) был выра-
ботан неправильный подход 
к взаимоотношениям с боль-
шим бизнесом». 

По словам губернатора, 
он был сильно удивлен, когда 
узнал, что в в регионе «все-
го семь крупных налогопла-
тельщиков». 

«Что касается прихода 
сюда большого бизнеса – 
это стратегическая задача, 
ежедневная работа област-
ного правительства. Мы бу-
дем работать над этим во-
просом постоянно», - пообе-
щал Игорь Орлов. 

Генеральный директор АЦБК Михаил Папылев и 
губернатор Игорь Орлов.

По словам и.о. министра при-
родных ресурсов и лесопро-
мышленного комплекса  Юрия 
ТРУБИНА, после Якутии и Забай-
кальского края, именно в Архан-
гельской области в 2011 году была 
самая напряженная пожарная об-
становка в России: 703 лесных по-
жара на 79,6 тысячи гектаров, 723 
млн рублей ущерба. Главными при-
чинами возгораний министр на-
звал сухие грозы и разгильдяйст-
во людей. А к факторам, повлек-
шим плохую готовность к стихии, 
Трубин отнес последствия реорга-
низации системы лесного хозяйст-
ва, задержки с  разработкой регу-
лирующих отрасль правовых актов 
со стороны федеральных властей, 
а также плохую организацию работ 
по тушению огня в лесничествах. 
Последние, по оценке министра, 
испытывают постоянный недос-
таток средств. Взаимодействие с 
муниципалитетами не отработано, 
контроль за арендаторами лесных 
участков не налажен.

Министр и сам получил метку 
неполного служебного соответ-
ствия, и на совещании в област-
ном правительстве доложил, что 
делается для того, чтобы ситуа-
ция прошлого года впредь не по-
вторилась. 

Для централизованной борь-
бы с пожарами на базе Северной 

базы авиационной охраны лесов и 
«Архоблеса» создается ГАУ «Еди-
ный лесопожарный центр» с семью 
подразделениями: в Архангельске, 
Вельске, Верхней Тойме, Двинском 
Березнике, Ильинско-Подомском, 
Карпогорах и Плесецке. Работать в 
нем будут 871 человек, из них 538 
человек — это люди, занятые не-
посредственно охраной лесов. На 
вооружении предприятия будет 99 
единиц новой техники, поступив-
шей в область в прошлом году. 

На базе ЕЛЦ до 1 апреля будет 
создан региональный пункт дис-
петчерского управления по прие-
му и учету сообщений о лесных 
пожарах, в том числе с использо-
ванием малых наземных станций 
спутниковой и радиосвязи. Из фе-
дерального бюджета на проведе-
ние мониторинга пожарной опас-
ности и тушение лесных пожаров 
в 2012 году Архангельской облас-
ти выделяют 51,2 млн рублей. В 
региональном бюджете заплани-
ровано 97 млн рублей на содер-
жание и обеспечение деятельно-
сти Единого лесопожарного цен-
тра. Как подчеркнул Юрий Трубин, 
это беспрецедентный вклад обла-
стного бюджета, ведь в 2011 году 
эта цифра составляла 50 млн руб-
лей, а в предыдущие годы не пре-
вышала 35 млн.

Как утверждает Трубин, все 
лесничества региона уже оснаще-
ны надежной связью. Что касается 
арендаторов лесных участков, то в 
договорах с ними прямо прописы-

вается обязанность по мониторин-
гу и тушению пожаров. Местным 
властям рекомендовано сразу же 
вводить чрезвычайное положение, 
если лесной пожар продолжается 
более двух суток и распространил-
ся на площадь более 25 га.

Выступление Трубина вызва-
ло несколько замечаний. Так, гу-
бернатор Игорь ОРЛОВ потре-
бовал при заключении арендных 
договоров с лесопользователями 
обязательного включения пункта 
об их расторжении при невыпол-
нении работ по охране своих лес-
ных участков. Кроме того, губер-
натор поручил министерству про-
работать вопрос персональной от-
ветственности руководителей му-
ниципалитетов за саботаж пожар-
ной охраны лесов. 

«Их лично надо штрафовать, а 
не муниципалитеты, - считает гла-
ва региона. - А зарплату будущего 
руководителя Единого лесопожар-
ного центра надо поставить в зави-
симость от итогов работы. Пусть, 
как рядовые работники, по 15 ты-
сяч получает до осени, а уже потом 
премиальные». До этого пассажа 
губернатора зарплата директора 
центра планировалась в размере 
50 тысяч рублей в месяц.

Но больше всего упреков ми-
нистру природных ресурсов и ЛПК 
пришлось выслушать из-за отсут-
ствия внятной системы предупре-
ждения  пожаров: министерст-
во уповает на дорогой авиамони-
торинг, а губернатор считает, что 
можно было бы сделать упор на 
установку тепловизоров на лес-
ных коммуникациях связи.  «Надо 
изучить современные техниче-
ские возможности, ведь сущест-
вуют беспилотники, аэростаты...» 
- заметил Игорь Орлов.   

Прокурор области Влади-
мир БАКУН обратил внимание на 

махинации некоторых лесополь-
зователей, которые взяли в аренду 
участки и тут же заявили о своем 
банкротстве. «Какую охрану лесов 
в таком случае они смогут обеспе-
чить?» - задал вопрос Владимир 
Бакун. Прокурора поддержал гу-
бернатор, потребовавший до 1 ап-
реля, пусть и в судебном порядке, 
разорвать договоры аренды с не-
добросовестными пользователя-
ми лесных участков. 

Гори-гори ясно!
Прошлым летом к тушению лесных пожаров 
в Архангельской области должным образом 
не был готов никто. Ни муниципальные образования, 
ни службы, ни арендаторы леса. Может ли повториться 
чрезвычайная ситуация в этом году и будет ли 
готов регион противостоять огненной стихии?

Андрей МАТВЕЕВ

журналист

БК

В 2011 году Архангельская 
область не смогла 

самостоятельно справиться 
с тушением горящих лесов. 

МЧС России пришлось 
направить в регион 
более 100 человек 

пожарного десанта, 
противопожарный 

самолет-танкер Ил-76, 
несколько ведомственных 
вертолетов Ми-8 и МИ-26. 

Консалтинг: Пакет документов без лишних затрат

Архангельский региональный биз-
нес-инкубатор предлагает услуги по 
заполнению и подготовке документов 
на регистрацию фирм и ИП (создание 
«с нуля», внесение изменений в учре-
дительные документы). Данное пред-
ложение бесплатно для всех жителей 
Архангельской области. 

«За период работы бизнес-инку-
батора наши сотрудники подготовили 
большое количество документов на 
регистрацию индивидуальных пред-
принимателей и юридических лиц. 
Тем самым предприниматели не толь-
ко получили качественную услугу, но 
и смогли оптимизировать свои затра-
ты на начало собственного бизнеса и 
сэкономить время. В среднем по го-
роду Архангельску стоимость реги-
страции индивидуального предпри-
нимателя составляет 1 000 рублей. 
Для регистрации юридического лица 
эта сумма варьируется от 4000 до 10 

000. Обращение в бизнес-инкубатор 
позволяет избежать этих расходов. 
Для подготовки документов необхо-
димы лишь паспортные данные и све-
дения об адресе места нахождения 
юридического лица», - рассказывает 
директор Архангельского регио-
нального бизнес-инкубатора Ни-
колай ШАБАНОВ. 

Кроме того, в бизнес-инкубаторе 
помогут в определении видов эко-
номической деятельности, выборе 
организационно-правовой формы и 
системы налогообложения предпри-
ятия, в составлении бизнес-планов и 
во многих других вопросах ведения 
собственного дела. 

В дальнейшем предприниматели 
могут рассчитывать на всестороннюю 
поддержку со стороны бизнес-инку-
батора: это бесплатные консультации 
в удобное для них время, бизнес-пла-
нирование, консультирование по ме-

рам господдержки, тренинги, семи-
нары и др. 

Ближайший бесплатный семи-
нар «Бизнес без ошибок» состо-
ится 5 марта 2012 года, начало в 
14.00. В семинаре примут участие 
представители налоговой инспек-
ции, Пенсионного фонда и бизнес-
тренеры. 

Для милых дам, в качестве од-
ного из подарков к приближающе-
муся празднику, бизнес-инкуба-
тор организует  семинар-тренинг 
«Деловой мир женщины»: 6 марта 
2012 года, начало в 18.00.

Более подробную информацию 
вы можете получить у специали-
стов бизнес-инкубатора по тел. 
(8182) 42-14-53, а также по адресу: 
г. Архангельск, пр. Обводный ка-
нал, 12, офис 501.

Как сэкономить на старт-апе? 
Регистрация фирмы - сложный и ответственный процесс. 
Правильное заполнение заявления, составление уставных 
документов требуют не только специальных юридических 
знаний, но и опыта, времени и сил. Для регистрации 
юридического лица в налоговой инспекции существуют 
отдельные требования, и любая ошибка в представленных 
документах может повлечь отказ в регистрации и потерю 
уплаченной госпошлины. Регистрация индивидуального 
предпринимателя - более простая процедура, но и в ней 
есть свои нюансы. 
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Частью 1 статьи 21 Трудо-
вого кодекса за работником 
закреплено право на отдых. 
При этом речь идет не только 
о ежегодном оплачиваемом 
отдыхе, но и об обычных вы-
ходных, а также нерабочих 
праздничных днях. 

Так, согласно части 1 ста-
тьи 111 Кодекса всем работ-
никам положены выходные 
дни (еженедельный непре-
рывный отдых). При пяти-
дневной рабочей неделе та-
ковых предоставляется два 
дня в неделю, при шести-
дневной рабочей неделе – 
один день. Общим выходным 
днем является воскресенье. 
Второй день при пятиднев-
ной рабочей неделе опреде-
ляется работодателем само-
стоятельно и прописывается 
в коллективном договоре или 

правилах внутреннего тру-
дового распорядка. Оба вы-
ходных дня предоставляются, 
как правило, подряд.

Вместе с тем возможна 
ситуация, что приостановка 
работы в выходные дни не-
возможна по производствен-
но-техническим и организа-
ционным условиям. В этом 
случае Трудовой кодекс до-
пускает предоставление вы-
ходных в различные дни не-
дели поочередно каждой 
группе работников согласно 
правилам внутреннего тру-
дового распорядка.

Нерабочих праздничных 
дней в году в соответствии 
с частью 1 статьи 112 Трудо-
вого кодекса всего двена-
дцать:

– 1, 2, 3, 4 и 5 января – но-
вогодние каникулы;

– 7 января – Рождество 
Христово;

– 23 февраля – День за-
щитника Отечества;

– 8 марта – Международ-
ный женский день;

– 1 мая – Праздник Весны 
и Труда;

– 9 мая – День Победы;
– 12 июня – День России;
– 4 ноября – День народ-

ного единства.
При этом если выходной 

и нерабочий праздничный 
день совпадают, выходной 
переносится на следующий 
после праздничного рабо-
чий день.

Таким образом, привле-
чение сотрудника к работе в 
выходной или праздничный 
день является для него вы-
полнением трудовых обязан-
ностей за пределами нормы 
рабочего времени. Соглас-
но статье 149 Трудового ко-
декса при таких обстоятель-
ствах ему полагаются соот-
ветствующие выплаты в раз-
мере не ниже установленно-
го законодательством.

КТО И ПРИ КАКИХ 
УСЛОВИЯХ

По общему правилу, про-
писанному в части 1 статьи 
113 Трудового кодекса рабо-
та в выходные и нерабочие 
праздничные дни запреща-
ется. Исключением являют-
ся лишь случаи, прямо преду-
смотренные Кодексом. 

Во-первых, к таковым от-
носятся ситуации, когда вы-
ход на работу необходим (ч. 
3 ст. 113): 

– для предотвращения 
(устранения последствий) 
производственной аварии, 
катастрофы, стихийного бед-
ствия;

– предотвращения несча-
стных случаев, уничтожения 
и порчи имущества;

– выполнения работ, не-
обходимость которых обу-
словлена введением чрез-
вычайного положения, а так-
же в других случаях, ставя-
щих под угрозу жизнь (усло-
вия жизни) населения.

Во-вторых, вызвать со-
трудника на работу в выход-
ной или нерабочий празднич-
ный  день можно с его пись-
менного согласия, если не-

обходимо выполнить зара-
нее непредвиденные рабо-
ты, от срочного выполнения 
которых зависит в дальней-
шем нормальная работа ор-
ганизации (индивидуально-
го предпринимателя) в целом 
или ее отдельных структур-
ных подразделений.

В нерабочие празднич-
ные дни допускается также 
производство работ, приос-

Зарплата: Как оплачивается работа в праздники?

«БК» - бухгалтеру

Светлана КОТОВА

эксперт ООО «Центр экономической информации»

БК

При необходимости работодатель 
при соблюдении ряда условий может
привлекать сотрудников к работе
и за пределами нормальной  
продолжительности рабочего времени. 
Просто нужно быть готовым к тому,
что сверхурочный труд оплачивается
в повышенном размере. Аналогичным 
образом доплату придется произвести 
и за работу в выходные или праздничные дни.
И все же это совсем другая история.

Расчёты с персоналом за работу в 
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Подарок от учредителя  ■
«передали» в состав доходов

В том случае, если оборудование, переданное 
безвозмездно обществу от единственного учреди-
теля, будет сдано в аренду, его стоимость придется 
включить в состав внереализационных доходов. На 
этом настаивает Минфин в письме от 30 января 2012 г. 
№ 03-11-06/2/11. 

Дело в том, что согласно подпункту 11 пункта 1 ста-
тьи 251 Налогового кодекса при определении налоговой 
базы не учитываются доходы в виде имущества, получен-
ного российской организацией безвозмездно от физлица, 
если уставный капитал получающей стороны более чем на 
50 процентов состоит из его вклада. При этом полученное 
имущество не признается доходом для целей налогообло-
жения только в том случае, если в течение одного года со 
дня его получения оно не передается третьим лицам. А по-
тому, если полученный актив передать в аренду, его стои-
мость признается внереализационным доходом в отчет-
ном или налоговом периоде получения данного имущест-
ва от учредителя. 

Отметим, что в подобных ситуациях оценка доходов осу-
ществляется исходя из рыночных цен, определяемых с уче-
том положений статьи 105.3 Кодекса. Причем они не могут 
быть ниже налоговой остаточной стоимости – по аморти-
зируемым объектам и ниже затрат на производство или 
приобретение – по иному имуществу. Информация о це-
нах должна быть подтверждена налогоплательщиком – по-
лучателем имущества документально или путем проведе-
ния независимой оценки. 

Страховщиков заставят  ■
«вскрыть» скрытые комиссии

Вполне вероятно, что в недалеком будущем стра-
ховщики, страховые агенты-юрлица и страховые бро-
керы будут вынуждены раскрывать размер комиссион-
ных вознаграждений у себя на сайтах. О том, что в Мин-
фине считают необходимым вменить это страховщи-
кам в обязанность, сообщила замглавы департамента 
финансовой политики Минфина Вера БАЛАКИРЕВА. 

В конце января текущего года Госдума приняла в пер-
вом чтении поправки в закон «О страховом деле», который, 
в частности, устанавливает, что агентами страховых ком-
паний могут являться только физлица. По действующему 
законодательству агентами страховщиков могут выступать 
как физические, так и юридические лица, в том числе банки, 
автодилеры и так далее. «В законопроекте мы достаточно 
жестко обошлись с агентами, оставив только то, что стра-
ховыми агентами могут быть физлица», – приводит слова 
Балакиревой пресс-служба Минфина. По ее словам, к та-
ким действиям Минфин подтолкнули некоторые услуги и ус-
ловия, «которые заключались с рядом страховых посред-
ников за достаточно большие комиссионные». «В итоге мы 
немножко поправим статью 8 законопроекта (об агентах 
страховщиков) и допустим юрлиц, но с условием, что они 
будут раскрывать информацию перед клиентами», – сказа-
ла замглавы департамента Минфина.

Фиксированный платеж в ПФР ■
«проиндексируют»

Вполне возможно, что в недалеком будущем раз-
мер взносов в ПФР, которые перечисляет за себя са-
мозанятое население (ИП, нотариусы, адвокаты и иные 
«частники»), существенно увеличится. 

В настоящее время в Пенсионном фонде «индивидуалов» 
рассматривают как «резервный источник» восполнения де-
фицита бюджета ПФР. Дескать, данная категория застрахо-
ванных лиц уплачивает фиксированный взнос в размере все-
го лишь 1200 рублей в месяц. По мнению чиновников, это уж 
слишком маленький платеж, который не покроет расходы по 
выплате даже минимальной пенсии на уровне прожиточного 
минимума. В общем, в ПФР убеждены, что пора уже сделать 
платеж таким, чтобы его размер был сопоставим с теми пенси-
онными правами, которые эти самозанятые люди получают.

ООО «Центр экономической информации»

Плательщики ЕНВД нарушают  ■
законодательство

Региональное налоговое управление предлагает 
плательщикам ЕНВД внимательно заполнять налого-
вую декларацию, правильно и достоверно отражать в 
ней сведения. Это позволит избежать неприятных по-
следствий в виде налоговых санкций. 

В результате сверки данных, полученных от органов ме-
стного самоуправления и указанных в  декларациях, толь-
ко в одном квартале прошлого года выявлено 190 наруше-
ний налогового законодательства, допущенных платель-
щиками ЕНВД.

В 143 случаях не были учтены объекты налогообложе-
ния или физические показатели, отраженные в налоговых 
декларациях, не соответствовали реальным (например, ко-
личество используемого автотранспорта, площадь торго-
вого зала). Доначисленная сумма налога и штрафных санк-
ций по результатам камеральных проверок деклараций со-
ставляет порядка 400 тысяч рублей.

тановка которых невозможна 
по производственно-техниче-
ским условиям (непрерывно 
действующие организации), 
работ, вызываемых необхо-
димостью обслуживания на-
селения, а также неотложных 
ремонтных и погрузочно-раз-
грузочных работ. 

При этом нельзя вызывать 
на работу в дни отдыха ни при 
каких обстоятельствах:

– беременных женщин (абз. 
1 ст. 259 ТК);

– работников в возрасте до 
18 лет, кроме творческих ра-
ботников и профессиональ-
ных спортсменов (ст. 268 и ч. 
5 ст. 348.1 ТК).

Отказаться от работы в 
праздничные дни имеют право 
(ч. 7 ст. 113, ч. 2 и 3 ст. 259 ТК):

– работники-инвалиды;
– матери, имеющие детей 

в возрасте до трех лет;
– матери и отцы, в оди-

ночку воспитывающие детей 
в возрасте до пяти лет;

– работники, имеющие де-
тей-инвалидов;

– работники, ухаживаю-
щие за больными членами 
семьи в соответствии с ме-
дицинским заключением.

Данные сотрудники могут 
работать в выходные только 
при условии, что это не про-
тивопоказано им по состоя-

нию здоровья. Работодатель 
обязан письменно уведомить 
их о праве отказаться от ра-
боты в дни отдыха (ч. 7 ст. 113, 
ч. 2 и 3 ст. 259 ТК).

В прочих ситуациях ос-
тальные сотрудники могут 
привлекаться к работе в вы-
ходные и праздники с их пись-
менного согласия, а также со-
гласия профсоюза, если тако-
вой имеется (ч. 5 ст. 113 ТК).

ПОРЯДОК ОПЛАТЫ
Расчеты с сотрудником 

за работу в выходной или не-
рабочий праздничный день 
могут производиться двумя 
способами (ч. 1 и 3 ст. 153 ТК). 
По умолчанию отработанное 
время или произведенная 
продукция в период общеус-
тановленного отдыха опла-
чивается в двойном размере. 
Однако по желанию работни-
ка за внеурочный выход на 
работу ему может быть пре-
доставлен дополнительный 
выходной, тогда «сверхуроч-
ное» выполнение обязанно-
стей подлежит оплате лишь в 
одинарном размере. Причем 
вне зависимости от количест-
ва отработанных в выходной 
день часов сотруднику пола-
гается полный день отдыха. 
Такой вывод следует из пись-
ма Роструда от 3 июля 2009 г. 
№ 1936-6-1.

Работодатель может оп-
лачивать работу в выходные 
и праздники и по более вы-
соким расценкам. Тогда это 
должно быть отражено в кол-
лективном договоре и (или) 
локальном нормативном акте 
(ч. 2 ст. 153 ТК).

Сдельные расценки. 
Проще всего определить раз-
мер оплаты за работу в дни 
отдыха для сдельщиков. Их 
труд просто должен быть оп-
лачен не менее чем по двой-
ным расценкам (ч. 1 ст. 153 
ТК). Таким образом, доплату 
за работу в выходной в дан-
ном случае следует опреде-
лять путем умножения сдель-
ной расценки на повышаю-
щий коэффициент 2 и на ко-
личество произведенной со-
трудником в выходной день 
продукции.

Пример 1.  А.П. Суприна 
работает сборщиком часов в 
ООО «Тик-так». Ей установле-
на сдельная система оплаты 
труда. Чтобы в срок выпол-

нить условия договора на 
поставку часов, сотрудница 
была привлечена к работе в 
праздничный день 5 января 
2012 г. Сдельная расценка на 
сборку одних часов составля-
ет 45 руб. 5 января сотрудни-
ца отработала восемь часов и 
собрала 7 часов. Таким обра-
зом, за работу 5 января 2012 г. 
сотрудница получит 630 руб. 
(45 руб/шт. x 7 шт. x 2).

Повременная опла-
та. Работникам, труд кото-
рых оплачивается по днев-
ным (часовым) тарифным 
ставкам, за работу в выход-
ной или праздник полагает-
ся оплата в размере не ме-
нее двойной тарифной став-
ки (абз. 3 ч. 1 ст. 153 ТК).

При этом если работнику 
установлена часовая став-
ка, то сумма оплаты за рабо-
ту в выходной рассчитыва-
ется путем умножения часо-
вой ставки на повышающий 
коэффициент 2 и на количе-
ство отработанных сотрудни-
ком в выходной день часов.

Если же труд работника 
оплачивается по дневным та-
рифным ставкам, то для рас-
чета суммы оплаты за рабо-
ту в день отдыха таковую про-
сто необходимо умножить 
на 2. Однако если в празд-
ник или выходной работник 
отработал не весь день, а 
лишь несколько часов, то от-
талкиваться необходимо от 
стоимости одного часа ра-
боты сотрудника. Ее следует 
умножить на количество от-
работанных в выходной или 
праздник часов и на повы-
шающий коэффициент.

Пример 2. Работник ООО 
«Колос» О.А. Жгутов занима-
ется наладкой и обслужи-
ванием производственного 
оборудования. Для запуска 
новых станков он был привле-
чен к работе в выходной день 
9 января 2012 г. на пять часов. 
Труд работника оплачивается 
по дневной тарифной ставке, 
которая составляет 720 руб. 
в день. О.А. Жгутову установ-
лен график работы в режиме 
36-часовой рабочей недели с 
двумя выходными (суббота и 
воскресенье).

Продолжительность ра-
бочего дня О.А. Жгутову со-
ставит 7,2 ч/дн. (36 ч/нед. : 5 
дн.).

Часовая ставка работни-
ка равна 100 руб/ч (800 руб. 
: 7,2 ч/дн.).

Следовательно, за рабо-
ту в выходной день работник 
должен получить 1000 руб. 
(100 руб/ч x 5 ч x 2).

Оклад. Порядок оплаты 
работы сотрудников, полу-
чающих оклад, в выходной 
или нерабочий праздничный 
день зависит от того, осуще-
ствлена она в пределах ме-
сячной нормы рабочего вре-
мени или сверх таковой. По-
рядок исчисления нормы ра-
бочего времени на опреде-
ленные календарные перио-
ды (месяц, квартал, год) в за-
висимости от установленной 
продолжительности рабоче-
го времени в неделю утвер-
жден приказом Минздрав-
соцразвития от 13 августа 
2009 г. № 588н. Согласно до-

кументу данный показатель 
исчисляется по расчетному 
графику пятидневной рабо-
чей недели с двумя выход-
ными днями в субботу и вос-
кресенье, исходя из продол-
жительности ежедневной ра-
боты (смены). Так, например, 
при 40-часовой рабочей не-
деле последняя будет равна 
8 часам, при продолжитель-
ности рабочей недели 36 ча-
сов она составит – 7,2 часа; 
при 24-часовой рабочей не-
деле – 4,8 часа. Вполне ло-
гично, что данное значение 
необходимо умножить на ко-
личество трудовых будней 
в «исследуемом» периоде, 
что и будет нормой рабоче-
го времени на этот отрезок 
времени.

Если работа в день отды-
ха превысит рамки месячной 
нормы рабочего времени, то 
подлежит оплате в размере 
одинарной дневной или ча-
совой ставки сверх оклада, 
то есть не менее чем в двой-
ном размере. Если «празд-
ничные» работы выходят за 
пределы месячной нормы ра-
бочего времени, то должны 
быть оплачены в размере не 
менее двойной дневной или 
часовой ставки сверх оклада, 
то есть не менее чем в трой-
ном размере (ч. 1 ст. 153 ТК).

Пример 3. Работнице 
ООО «Лютик» А.Г. Поляковой 
установлена пятидневная ра-
бочая неделя с восьмичасо-
вым рабочим днем. В январе 
2012 г. в связи с производст-
венной необходимостью она 
на три часа была привлече-
на к работе в праздничный 
день – 4 января 2012 г. Оклад 
А.Г. Поляковой составляет 
15 000 руб. Январь 2012-го ею 
отработан полностью (16 ра-
бочих дней, 128 часов). Рабо-
та в нерабочий праздничный 
день производится за пре-
делами нормальной продол-
жительности рабочего вре-
мени сотрудницы. Следова-
тельно, оплатить ее необхо-
димо исходя из двойной ча-
совой ставки.

Согласно производст-
венному календарю при пя-
тидневной рабочей неделе 
с восьмичасовым рабочим 
днем в 2012 г. среднемесяч-
ное количество часов равно 
165,5 ч (1986 ч : 12 мес.). Сле-
довательно, часовая став-
ка составляет 90,63 руб/ч 
(15 000 руб/мес. : 165,5 ч).

За работу в выходной со-
трудник получит 543,78 руб. 
(90,63 руб/ч x 3 ч x 2). А за-
работная плата за январь 
2012 г. составит 15 543,78 руб. 
(15 000 руб. + 543,78 руб.).

Обратите внимание! 
Если сотрудник вышел на ра-
боту в свой выходной день и 
проработал более восьми ча-
сов, то время переработки не 
является сверхурочным – все 
часы работы в выходной оп-
лачиваются в соответствии 
со статьей 153 Трудового ко-
декса. Это следует из пунк-
та 4 Разъяснения от 8 августа 
1966 г. № 13/П-21, утвержден-
ного постановлением Пре-
зидиума ВЦСПС от 8 августа 
1966 г. № 465/П-21, и Реше-
ния ВС от 30 ноября 2005 г. 
№ ГКПИ05-1341.

выходные

Лимит остатка кассы можно  ■
пересмотреть в любое время

Организации и ИП вправе при необходимости пе-
ресматривать установленный лимит остатка наличных 
денег. Причем они сами вольны решать, когда именно 
им нужно внести такие коррективы. Это подтвердили 
представители Банка России в письме от 15 февраля 
2012 г. № 36-3/25. 

Также главные банкиры страны отметили, что Положение 
Банка России от 12 октября 2011 г. № 373-П «О порядке веде-
ния кассовых операций с банкнотами и монетой Банка Рос-
сии на территории Российской Федерации» в равной степе-
ни распространяется как на юрлиц, так и на индивидуальных 
предпринимателей. Так, прием, выдача наличных денег при 
осуществлении предпринимательской деятельности оформ-
ляются «приходниками» и «расходниками», на основании ко-
торых вносятся записи в кассовую книгу. Наличные деньги, 
предназначенные для выплаты заработной платы, в расче-
те лимита не учитываются. А вот сверхлимитную «наличку» 
следует сдать в банк.

ООО «Центр экономической информации»

На заметку
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Идея прямого голосова-
ния за законопроекты или 
внесение предложений че-
рез Сеть, прямо скажем, не 
нова. Например, в Госдуме на 
полном серьезе обсуждается 
идея внесения законов в пар-
ламент в том случае, если в 
Интернете за эти документы 
поставили подписи более ста 
тысяч избирателей. Дмитрий 
МЕДВЕДЕВ и Владимир ПУ-
ТИН хотя и сдержанно, но эту 
идею поддерживают.

ПОМОЩЬ ЗАЛА
Президент (а в будущем, 

видимо, премьер) и вовсе 
задумал создать «большое 
правительство», которое 
будет работать, в том чис-
ле, и через Всемирную пау-
тину. На его сайте уже пуб-
ликуются мнения и предло-
жения россиян, за которые 
пользователи  могут прого-
лосовать.

На региональном уровне 
такие идеи тоже высказыва-
лись, однако носили они, пря-
мо скажем, предвыборный 
характер. Новый губернатор 
Тульской области Владимир 
ГРУЗДЕВ предложил жителям 
поучаствовать в формирова-
нии правительства и предло-
жить свои достойные канди-
датуры. Сбор заявлений на-
чался перед думскими вы-
борами, а закончился после 
них. В основном в состав об-
ластного правительства во-
шли люди губернатора, а не 

действительно популярные в 
регионе политики. 

Игорь Орлов видит не-
сколько иной сценарий уча-
стия жителей области в поли-
тике и экономике. 

«Сейчас я вникаю в суть 
проблем Архангельской об-
ласти, ищу пути развития про-
мышленности и сельского хо-
зяйства, бизнеса и культуры, 
здравоохранения и образова-
ния. Но мне не обойтись без 
вашей помощи. Если вы яв-
ляетесь специалистом в лю-
бом из этих направлений или 
если у вас есть идея – опуб-
ликуйте ее. Другие участни-
ки проекта ее оценят, и, воз-
можно, уже в ближайшем бу-
дущем мы сможем эту идею 
реализовать», - призывает гу-
бернатор Игорь ОРЛОВ.

ОВОЩИ И ДОРОГИ
Свои за думки можно 

предложить в 15 направле-
ниях: это ЖКХ, здравоохра-
нение, образование, доро-
ги и транспорт, социаль-
ное обеспечение, экология и 
другие. Самым популярным 
разделом оказался «Дороги 
и транспорт». В него посту-
пило 11 предложений. Идеи 
выдвигаются разные: от ор-
ганизации в регионе аэро-
такси и развития малой авиа-
ции до создания платных до-
рог. Охотно люди размышля-
ют о сельском хозяйстве – в 
этот раздел поступило де-
вять предложений. Один из 
пользователей портала про-
сит помочь ему с кредитом, 
другой предлагает создать в 
глубинке пункты сельхозкон-

сультации для фермеров, ко-
торым не под силу нанять, на-
пример, бухгалтеров. Кроме 
того, пользователи порта-
ла считают, что региональ-
ных производителей овощей 
нужно поддерживать. Дру-
гие разделы идеями пока не 
фонтанируют, что, возмож-
но, можно списать на недол-
гий срок работы портала.

ПЕРВЫЙ ШАГ ДО МАРТА?
«Новый губернатор хочет 

узнать, какие вопросы при-
оритетны для жителей об-
ласти, для того, чтобы взять 
их за основу реализации пра-
вительственной программы. 
Игорь Орлов пытается про-
щупать пульс общества – это 
хорошее начинание, глава 
делает первый шаг в сторо-
ну общества, хочет его слы-
шать», - считает спикер об-
ластного Собрания Вита-
лий ФОРТЫГИН.

С е к р е т а р ь  о б к о м а 
КПРФ Владимир ФЕДО-
РЕНКО называет интернет-
инициативу губернатора по-
хвальной, однако сомневает-
ся: нет ли в ней предвыборно-
го популизма, ведь прибли-
жается день голосования на 
выборах Президента России. 
«Проект может продлиться 
только до конца марта, а по-
том его свернут», - считает 
коммунист.

Он отмечает, что число за-
регистрированных пользова-
телей портала сравнительно 
невелико – около 70 человек, 
при том, что в Архангельской 
области есть несколько круп-
ных городов, жители которых 
имеют свободный доступ к 
Интернету.

При этом по поводу самой 
идеи поиска новых предложе-
ний и проектов в Сети у Вла-
димира Федоренко вопросов 
нет. «В Интернете нужна та-

Власть и общество
Инициатива: Губернатор Игорь Орлов принимает идеиВыборы: Если родился самым высоким...

На этот раз встреча Михаила Прохорова 
с региональными журналистами в Москве 
отличалась неординарностью. Серьезный 
разговор о социально-экономическом раз-
витии страны оживили Алла Пугачева, Анд-
рей Макаревич и Леонид Ярмольник. 

Макаревич объяснил свое участие в по-
литической жизни ощущением, что именно 
сейчас это делать необходимо:  «Друзья, мо-
лодые, продвинутые, говорят: что ты дерга-
ешься? Все равно сделают, как хотят. Выбо-
ры — фарс. Но я наивный человек и думаю, 
что если случится чудо и придут 100% насе-
ления, подтасовать будет невозможно». Яр-
мольник попытался отшутиться: «Артисты 
созревают дольше других. Мне 58 лет. И вот 
я созрел для политической борьбы…».

На пресс-конференции нашлось время 
и для песни, которую Макаревич и Пугачева 
записали для Прохорова. Сейчас она гуляет 
в Интернете: «Если мастодонта объявить во-
жаком, то в каменный век придем». Андрей 
Макаревич объяснил, что так и не научился 
писать песни на заказ. «Песня появляется, 
когда она считает, что ей надо появиться. 
Эта сложилась моментально, минут за 30. 
Позвонил Пугачевой, напел, а на следующий 
день записали», - сказал музыкант. 

И вновь журналисты не оставили без 
внимания семейную «свободу» кандидата: 
представительница СМИ Мордовии, угостив 
46-летнего миллиардера пирогами, задала 
вопрос, какими качествами должна обла-
дать жена Прохорова. Тот ответил уклончи-
во: «Я просто должен ее любить». 

Эта тема получила развитие и во время 
выступления Аллы Пугачевой. Народная ар-
тистка СССР заявила, что именно она долж-
на быть первой леди, но «несвободна, при-
чем надолго», и пообещала 46-летнему мил-
лиардеру помочь найти супругу. Между тем 
примадонна считает, что отсутствие жены — 
это достоинство кандидата в президенты 
страны.  Неплохо, чтобы он пока был женат 
на стране, а «то придет какая-нибудь леди, 
ляпнет чего-нибудь, а он окажется опять ви-
новат».

Излишняя скромность может повре-
дить кандидату Прохорову, уверена Пуга-
чева. Люди не знают, кому и как помогает 
бизнесмен.  «Помните мальчика, которо-
му акула руки откусила? Кто деньги дал на 

операцию и протезы? Прохоров. Знаете об 
этом? Нет. О том и речь. Он это не афиширу-
ет». Об этом сказал и Леонид Ярмольник, от-
метив, что за последние 15 лет ему удается 
заниматься поддержкой коллег во многом 
благодаря Прохорову. В частности, бизнес-
мен помог снять фильм «Стиляги», но отка-
зался быть вписанным даже в титры. 

«Своими действиями Прохоров показы-
вает, что хочет помочь стране. Михаил риск-
нул и выдвинул свою кандидатуру. И в этом 
тоже есть правда: наконец-то появляются 
по-хорошему озабоченные люди, которые 
не бегут во власть содрав штаны, чтобы что-
то получить от своей должности», - сказа-
ла Пугачева.

По данным ВЦИОМа на начало февра-
ля, Прохоров обогнал лидера эсеров Сергея 
Миронова. Отставание Миронова зафикси-
ровал и Фонд «Общественное мнение». Про-
хоров — 7%, Миронов — 5%. Любопытно, что 
каждый десятый россиянин не хочет идти на 
выборы (4-5 февраля было опрошено 1,6 ты-
сячи человек в 138 населенных пунктах в 46 
регионах. Статистическая погрешность не 
превышает 3,4%).

Многие уверены, что  Прохоров заме-
нит своей кандидатурой исчезнувшую гра-
фу «против всех». Самому бизнесмену та-
кая постановка вопроса не по душе — он 
против лозунга «если ты «против», значит 
ты «за», активно используемого коммуни-
стами. «Я проект своих родителей и ничей 
больше. Мои конкуренты — Владимир Пу-
тин и думские старцы», - сдержанно отве-
чает Михаил Прохоров. 

По данным того же ВЦИОМа, большин-
ство респондентов уверены, что Владимир 
Путин победит уже в первом туре голосова-
ния (59%). 13% россиян считают, что придет-
ся проводить второй тур выборов (в январе 
так считали 19%).  Те, кто придерживается 
этого мнения, ссылаются чаще всего на раз-
очарование людей в Путине (46%). 

«А вы верите этим рейтингам? Вам не 
кажется, что эти рейтинги публикуются для 
того, чтобы посеять в нас сомнения, что Ми-
хаил Дмитриевич непопулярен? Что его не 
знают и ему не доверяют? Это тоже своего 
рода акция. Больше всего я не доверяю ре-
сурсу власти. Этот ресурс безграничен, - 
заявил Леонид Ярмольник. - Любой чело-
век, который хочет, чтобы Путин обратил на 
него внимание, должен голосовать за Про-
хорова. Чтобы власть поняла, что народ не-
доволен». 

Большой кандидат
«Требуйте большего!» -  слоган с предвыборных плакатов 
кандидата в Президенты России Михаила Прохорова, 
который эффектно выделяется своим ростом в 204 см на фоне 
своих поклонников. «Если ты родился самым высоким, ты просто 
видишь дальше всех», - подыгрывают кандидату Алла Пугачева 
и Андрей Макаревич в своей песне «Самый высокий»...

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

Новое правительс
по-поморски
Губернатор Игорь Орлов сделал попытку 
организации собственного «большого 
правительства». В Интернете открылся сайт 
pomor.fom.ru, на котором все желающие могут 
предложить пути решения проблем региона. 

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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1   Обязательно берите 
имена и и-мейлы ва-
ших потенциальных 

клиентов – любой из них 
может стать вашим поку-
пателем рано или поздно.

Питер ДРУКЕР, бизнес-фи-
лософ, однажды сказал: «Есть 
только один источник прибы-
ли в бизнесе. Это ваши поку-
патели».

Вопрос в том, как вы най-
дете тех, кто с большей веро-
ятностью купит ваш продукт? 
Вот наилучший способ.

Никогда не создавайте 
вебсайт или рекламное объ-
явление, которое просто пе-
речисляет несколько выгод и 
рассказывает о том, какой вы 
замечательный. 

Предложите что-нибудь 
бесплатно - доклад, буклет 
или спецакцию для того, что-
бы ваш потенциальный клиент 
дал вам свою контактную ин-
формацию.

А затем контактируйте с 
ним до тех пор, пока он не ку-
пит. Теперь у вас есть больше 
чем один шанс продать ему 
что-то. Большинство людей 
не покупают, просто посетив 
вебсайт или увидев объявле-
ние. Это ведет нас к пункту но-
мер два.

2        Не скромничайте. 
Двигайтесь туда, где 
есть деньги.

Дрейтон Берд говорит: 
«Деньги – в базе данных». Речь 
идет о базе данных потенци-
альных клиентов, но еще бо-
лее это относится к базе дан-
ных ваших существующих кли-
ентов.

Если у вас есть бизнес, у 
вас есть клиенты. Общайтесь 
с ними. Продать им дополни-
тельный товар или сервис бу-
дет в 2-8 раз проще, чем пре-
вратить потенциального поку-
пателя в реального. Ваши су-
ществующие клиенты – самый 
лучший источник прибыли.

И общайтесь с ними чаще, 
чем раз в месяц или раз в год. 
Общайтесь с ними так часто, 
как часто вы подумаете о чем-
то, что может быть интерес-
ным или полезным для них. 
Чем больше вы говорите, тем 
больше вы продадите. Боль-
шинство малых и больших 
фирм сидят и не видят свой 

самый большой бизнес-актив: 
базу данных существующих и 
потенциальных покупателей. 
Эта база данных – месторож-
дение драгоценных камней в 
вашем огороде... 

Однажды Дрейтон Берд 
спросил своего английского 
клиента, как долго он обща-
ется со своими потенциаль-
ными клиентами. Директор по 
маркетингу ответил: «Пока они 
не сдадутся». Он уже просчи-
тал, что может пройти полго-
да, год, даже пять лет, прежде 
чем они сделают продажу.

3 Ваш потребитель 
купит тогда, когда 
это нужно ему, а не 

когда вы хотите продать 
свой товар.

Только потому, что ваш по-
тенциальный покупатель не 
приобрел ваш продукт после 
нескольких звонков или элек-
тронных писем, это не означа-
ет, что его не интересует ваш 
товар или сервис. Исследова-
ния показывают, что в среднем 
потенциальный клиент делает 
покупку после пятого обраще-
ния продавца.

Более длинные письма и 
обращения практически все-
гда выигрывают по сравне-
нию с короткими обращения-
ми. Любой опытный прода-
вец скажет вам: чем дольше 
вы общаетесь с потенциаль-
ным клиентом, тем вероятнее 
состоится продажа. 

Дрейтон Берд приводит 
такой пример. Один из его 
клиентов продавал продукт за 
85 000 евро. Продающий текст 
был написан на одной страни-
це. После того как Берд пере-
писал его, стало 4 страницы. 
Результат? Количество откли-
ков увеличилось в 3 раза, про-
дажи – в 2 раза.

4 Не используйте 
ТОЛЬКО Интернет
для маркетинга.

Один из экспертов Google 
вспоминает свое начало пред-
принимательской деятельно-
сти, когда он был менеджером 
по продажам в одной неболь-
шой и никому не известной 
компании по разработке про-
граммного обеспечения. 

После месяцев безрезуль-
татных попыток продать про-
дукт через Интернет, им при-

шла в голову идея. Они стали 
проводить платные семина-
ры, на которых обучали людей 
тому, как эффективно исполь-
зовать их продукт для улучше-
ния бизнеса.

Продажи возросли с ме-
нее миллиона долларов до 3 
миллионов долларов за три 
года использования такого 
процесса продаж.

Такой подход работает 
лучше холодных звонков.

5 Ваши продажи и 
прибыль значат 
больше, чем полу-

чение инвестиций.
Возможно, у вас есть мне-

ние, что это очень хорошо – 
получить инвестиции еще до 
продажи своего продукта. 
Многие скажут, что это путь 
к успеху. Чего они не скажут 
вам, так это того, что легкие 
деньги развращают.

Основатель ИБМ совер-
шенно верно сказал когда-
то: «В бизнесе ничего не про-
исходит, пока не совершена 
продажа».

И если ваш продукт не 
продается, наверное, лучше 

задуматься о том, как сде-
лать так, чтобы были прода-
жи, а не о том, как получить 
очередной жирный куш от ва-
ших инвесторов. Имея при-
быльный бизнес, вы будете 
в гораздо более сильной по-
зиции во время переговоров 
с денежными акулами, кото-
рые питаются такими добры-
ми дельфинами, как вы.

6 Почему лучше ско-
пировать ваших кон-
курентов, чем быть 

«первооткрывателем»? 
Берд вспоминает: «Моя 

первая компания загнулась, 
потому что я совершил одну 
непростительную ошибку. 
Вместо того чтобы копиро-
вать то, что уже работает, я хо-
тел быть «оригинальным и ин-
новационным». Прости меня, 
Господи. Когда нужно было 
действовать, мы занимались 
разработкой «конкурентного 
преимущества», т.е. занима-
лись планированием на бу-
маге. Чарли Мангер сказал 
когда-то: «Вы никогда не про-
стите себе свою самую глупую 

ошибку». Эта точно была од-
ной из таких в моей жизни».

Сэм Уолтон, основатель 
Walmart, признался, что он 
вообще-то не изобрел ничего 
нового. Он просто обратился 
к самому дешевому источни-
ку протестированных бизнес-
идей – конкуренту через доро-
гу от  него и бесстыдно скопи-
ровал. И этот бизнес сегодня 
процветает.

7 Правильное реше-
ние прак тически 
всех маркетинго-

вых проблем.
Тестирование. Это намно-

го проще, дешевле и быстрее 
- провести сравнительный 
тест вариантов, чем спорить 
на бесконечных заседаниях: 
поднимать цены или опускать? 
Бесплатный пробник или га-
рантия возврата денег? Ве-
бинары или семинары вжи-
вую? Пусть ваш клиент голо-
сует своим кошельком. Иссле-
дования могут дать вам ответ 
о том, что люди думают и что 
они сделали, но не о том, что 
они собираются сделать.

Вы слышали историю о 
том, что исследование мнения 
потребителей свидетельство-
вало, что Мужчина Мальборо 
(ковбой на рекламе) не уве-
личит продажи? Но Лео Бар-
нет, основатель этого агент-
ства, был другого мнения: «К 
чертям это исследование. За-
пускайте рекламу». И Мальбо-
ро стало самой продаваемой 
маркой сигарет в мире.

Маркетинг
и 

Нет денег
для развития бизнеса?

Вы просто не знаете,
как развивать его без затрат!

500 страниц текста и 9 коротких видео, 
содержащих знания, достаточные для того, 

чтобы открыть в вашем бизнесе
множество скрытых резервов развития,

о которых вы ранее даже не подозревали.

Знаменитый бестселлер Джея Абрахама «Как вывести бизнес из тупика на дорогу успеха». ■
«Как сделать свой бизнес растущим и прибыльным». Интервью Джея Абрахама. ■
«9 двигателей развития компании». Джей Абрахам. ■
«Думай, как гений маркетинга». Джей Абрахам. ■
«Система Джея Абрахама в действии» - 9 коротких видеороликов с субтитрами на русском. ■
«Секреты маркетинга: мои интервью с мировыми экспертами». Олег Павлов. ■
«Секреты успеха: 4 интервью с британскими миллионерами». Олег Павлов. ■
«Как получить в 3 раза больше клиентов, не потратив ни рубля». Олег Павлов. ■
«5 простых способов увеличить ваши продажи». Олег Павлов. ■
Еженедельная электронная рассылка «Скрытые резервы развития бизнеса». ■

Все эти материалы вы можете скачать БЕСПЛАТНО с сайта 

www.abrahamschool.org/bc.php

Класс бизнеса: Рекомендации экспертов

Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth
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приёмов недорогого,
но ХОРОШЕГО маркетинга

«Хороший маркетинг» не всегда означает «дорогой маркетинг». 
Это скорее «умный маркетинг». Вот 7 приемов дешевого 
и хорошего маркетинга, предложенные одним из самых 
знаменитых маркетологов Дрейтоном Бердом.
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ство 
кая площадка, но она будет эф-
фективна лишь в руках общест-
венников», - убежден секретарь 
обкома.

Он обрисовывает механизм 
работы подобной площадки: 
тему задает областная адми-
нистрация, а партии и общест-
венники представляют реше-
ния. Голосование определяет 
получателя приза зрительских 
симпатий. Призер становится 
экспертом в работе исполни-
тельной власти.

«Вот тебе и прозрачность, и 
новые кадры, и развитие граж-
данского общества. Но сейчас 
даже партии не могут влиять на 
работу власти, что уже говорить 
об общественниках», - конста-
тирует Владимир Федоренко.

ПРОЦЕНТ УМНЫХ
У политолога Андрея ЧУ-

РАКОВА возникают сомнения 
иного характера – пока Интер-
нет мало подходит для решения 
управленческих задач.

«К сожалению или к счастью, 
процент умных людей, способ-
ных сделать полезные предло-
жения в Интернете, такой же, 
как и в реальной жизни. Объяв-
лять акции с использованием 
Сети стало модно, но вот про-
считать последствия таких ини-
циатив лучше бы заранее. Ин-
тернет - это инструмент! Как то-
пор! Можно храм построить, а 
можно старушку-процентщи-
цу порешить», - заключает по-
литолог.

К сожалению, о просчетах 
интернет-предложений и о ме-
тоде их отбора на сайте сказано 
не очень ясно. Но, возможно, по-
сле выборов нужда в нем, дей-
ствительно, пропадет. В конце 
концов, интернет-приемы были 
в ходу при правлении Дмитрия 
Медведева. Наиболее веро-
ятный кандидат-победитель к 
Всемирной паутине относится 
скорее с неприязнью…
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ОВЕН. Предстоя-
щая неделя обещает 
быть для вас хлопот-

ной и достаточно неблаго-
приятной. Настройтесь на 
позитивный лад, не бойтесь 
в некоторых случаях про-
явить нахальство, это не по-
мешает. И не теряйте само-
обладания, ведь скоро на-
ступит новая положительная 
фаза в вашей жизни. Через 
несколько дней вы обяза-
тельно найдете нового дело-
вого партнера, а совмест-
ный с ним проект принесет 
немалую прибыль.

ТЕЛЕЦ. Задумай-
тесь над тем, чтобы 
серьезно изменить 

свою жизнь. По крайней 
мере, большие планы, кото-
рые вы тщательно выстраи-
вали в последнее время, не-
пременно надо постараться 
реализовать. Хотя неприят-
ных моментов в ближайшие 
дни будет немало, все прой-
дет благополучно. Обяза-
тельно побалуйте себя чем-
нибудь приятным, а все за-
боты отложите на время.

БЛИЗНЕЦЫ. Хотя 
большая часть неде-
ли пройдет в дело-

вых баталиях, на рабочем 
фронте постепенно все про-
яснится. Расслабьтесь на 
некоторое время, получите 
удовольствие от общения с 
близкими. Сейчас самый 
подходящий момент, чтобы 
забыть прошлые обиды и по-
мириться со старыми друзь-
ями. А если будет возмож-
ность обрести новых, ни в 
коем случае не упустите ее.

РАК. Предстоящая 
неделя обещает вам 
немало счастливых 

открытий. Затруднительных 
ситуаций, конечно же, не ми-
новать, но итог ваших биз-
нес-начинаний будет поло-
жительным. Возможно, на-
метится новая глава в рабо-
чих отношениях, и здесь 
придется кстати ваше чувст-
во юмора. Не забудьте выде-
лить время и на сугубо лич-
ные дела. Кто-то может по-
пытаться испортить благо-
получную атмосферу этих 
дней, но это определенно 
им не удастся.

ЛЕВ.  Хотя переме-
ны не ваша сильная 
сторона, все новое в 

ближайшие дни будет да-
ваться легко и приносить 
удовольствие. Наконец-то 
удастся завершить важную 
сделку. Но не забывайте сле-
дить за своими расходами.

ДЕВА. Будущая 
неделя стимулирует 
вашу деловую хват-

ки и интуицию, а они помо-

гут найти решение старой 
проблемы. Также это поспо-
собствует установлению но-
вых деловых контактов. На-
ступило отличное время, 
чтобы выбрать для себя но-
вый девиз и пойти по жизни 
с высоко поднятой головой. 
Все дороги сейчас ведут 
только в светлое будущее.

ВЕСЫ. В ближай-
шие дни вы будете 
полностью предос-

тавлены самому себе. Любое 
дело окажется вам по плечу, 
и это не преминет обернуть-
ся выгодным деловым пред-
ложением. Эта неделя откро-
ет перспективы, изменит 
привычный образ мыслей и 
вновь пробудит в вас чувст-
во собственного достоинст-
ва. Ждите счастливых слу-
чайностей и выполнения дав-
но данных обещаний.

СКОРПИОН. Вам 
придется сделать 
шаг назад, прежде 

чем продвинуться на два 
вперед. Буквально через не-
сколько дней ваши профес-
сиональные навыки произ-
ведут на руководство бле-
стящее впечатление. До-
верьтесь интуиции, и успех 
не заставит себя ждать. Бли-
жайшие дни окажутся впе-
чатляюще плодотворными, а 
ощущение счастья не поки-
нет вас ни на минуту.

СТРЕЛЕЦ. Не сто-
ит бояться сделать 
выбор, когда для 

этого придет время. Если вы 
не ошибетесь, то ближайшие 
дни могут стать наилучшим 
периодом для выстраивания 
личных взаимоотношений. 
Будьте готовы не упустить 
шанс и не сомневайтесь, 
если придется пойти нестан-
дартным путем. Растороп-
ность принесет большие ди-
виденды. Не упустите мо-
мент потратить их с умом - 
вокруг масса новых возмож-
ностей для развития дела.

КОЗЕРОГ.  Доверь-
тесь своим чувствам 
и наслаждайтесь ка-

ждой минутой жизни. Все 
будет в ваших руках, а карь-
ера заметно пойдет в гору. 
Ждите быстрых результатов 
и успешного развития собы-
тий. На этой неделе вы обя-
зательно примите решение, 
которое кардинально изме-
нит ваш мир.

ВОДОЛЕЙ. Пред-
стоящая неделя бу-
дет способствовать 

тому, что в вашей жизни поя-
вится немало нового. Важно 
сохранить при этом хладно-
кровие и не форсировать со-
бытия. Будьте открыты для 
любых деловых предложе-
ний, проявите личную заин-
тересованность, и послед-
ние проблемы разрешатся 
сами собой. Вы приобрете-
те гораздо больше на этой 
неделе, чем ожидаете.

РЫБЫ.  Вы не же-
лаете обходиться 
чем придется, хоти-

те кардинально изменить 
обыденное течение своей 
жизни. Поэтому будьте гото-
вы отойти от общепринятых 
норм и занять собственную 
позицию. Отвлекитесь от 
повседневной рутины и 
вспомните о своем чувстве 
юмора. Переутомление не 
поможет в достижении по-
ставленных целей. 

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 27.02-4.03


